

Se extienden todos los contratos

Suspendido suministro de gas a Trinidad y Tobago por complicidad en el robo de nuestro petróleo

La decisión la tomó el Gobierno Nacional tras investigaciones que involucran al Gobierno de la isla caribeña [pág. 7](#)

Ataque cibernético a Pdvsa buscaba paralizar su operatividad, pero falló

Trabajadores de la industria lograron detectar la agresión y enfrentarla [pág. 7](#)

Caracas en la calle

Masivas marchas nocturnas en defensa de la soberanía

En otras regiones también se pronunciaron [pág. 2 y 16](#)

A partir del 18-D

Caracas Retumba alegrará más la navidad caraqueña [pág. 2](#)



Desde el 15 hasta el 21 de diciembre

Maduro anunció maratón de obras y en siete días se entregarán 2.000

La remodelación de edificios, espacios públicos y deportivos en Ruperto Lugo, la Sala de Emergencia del Hospital Domingo Luciani, en Petare; la recuperación de la Ciudad Vacacional Los Caracas, en La Guaira; y la rehabilitación del estadio del polideportivo en Anzoátegui, fueron las primeras que entregó el Presidente de la República como parte de este obratón. En el plano internacional hizo referencia a Chile y la situación de nuestros compa-

riotas tras la victoria en las presidenciales de un pinochetista y le advirtió que tenga cuidado y no se atreva ir contra ellos. "Cuidadito con tocarle un pelo a un venezolano", señaló y ofreció a connacionales su apoyo si quieren regresar. De igual forma, rechazó contundentemente las declaraciones de María Corina Machado, quien ha dicho que el 60 % de los venezolanos está ligado al narcotráfico. "Está loca de mente", dijo. [Foto Prensa Presidencial. pág. 4](#)



Emite comunicado

Venezuela condena atentado a la comunidad judía en Australia [pág. 3](#)

Cancillería rechaza agresión de la UE con nuevas sanciones [pág. 3](#)

En Foro de la juventud binacional

Rusia se solidariza con Venezuela y apoya al presidente Maduro [pág. 3](#)

Trump admite que Ucrania ya perdió parte del territorio [pág. 10](#)

A 19 años de su fundación

PSUV está "ojito pelao" y sigue en movilización permanente

Diosdado Cabello ratificó el apoyo partidista a las medidas tomadas por el Gobierno de Nicolás Maduro en respuesta a las agresiones en el Caribe [pág. 5](#)

La concentración nocturna llegó a la Asamblea Nacional

Por la unidad popular y defensa de la soberanía marcharon los caraqueños

Cientos de personas se congregaron para demostrar su apoyo incondicional a las autoridades venezolanas ante el continuo asedio que mantiene el gobierno de Estados Unidos contra la soberanía nacional

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Este lunes 15 de diciembre se realizó la gran marcha en Caracas por la unidad popular, la transición al socialismo y en defensa de la soberanía nacional ante los constantes ataques de Estados Unidos contra el pueblo y Gobierno venezolano.

La marcha nocturna se concentró en cuatro puntos: al frente de la sede del Poder Judicial, el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) en la avenida



Baralt, en la esquina de Balconcito, en la esquina Piñango y la esquina Muñoz.

El pueblo venezolano salió a las calles de Caracas para manifestar su sentido patriota en defensa de su integridad te-

rritorial y su unión, ante las agresiones que vive por parte del imperio norteamericano.

Además, los militantes, simpatizantes y pueblo en general también celebraron los 19 años de creación del Partido

Socialista Unido de Venezuela (PSUV), por parte del Comandante Hugo Chávez Frías, con el propósito de acompañar al Poder Popular en sus necesidades más apremiantes y no solo para fines electorales o partidistas.

La marcha en la capital confirma la unidad popular, la transición al socialismo y en defensa de la soberanía nacional, ante los constantes ataques perpetrados por los Estados Unidos.

Venezolana de Televisión (VTV) cubrió las incidencias de la actividad popular y consultó la opinión de los participantes, quienes ratificaron su disposición a defender los derechos de los venezolanos y venezolanas ante la arrogancia y agresión del tiburón imperial.

Vale acotar, que recientemente en Caracas, se realizó una movilización popular masiva en protesta contra la injerencia del Gobierno de Estados Unidos, que intenta perpetrar en Venezuela, y contra sus actos de piratería ejecutados para robar el petróleo venezolano.

Finalizará el 28 de este mes con estrellas internacionales

Festival Caracas Retumba 2025 comienza el 18 de diciembre

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

El jefe de Gobierno de Caracas, Nahum Fernández, anunció que el próximo 18 de diciembre iniciará el Festival Caracas Retumba 2025, en su edición navideña.

El festival se ha convertido en un símbolo de identidad y celebración en la capital, reunirá a talentos nacionales e internacionales en una programación que recorrerá varias parroquias de Caracas durante las festividades decembrinas.

Fernández detalló parte de la ruta cultural del Caracas Retumba 2025, que incluye presentaciones musicales en distintas parroquias: El viernes 19 se desarrollará un encuentro binacional con agrupaciones de Colombia y Venezuela. Entre los invitados figuran Scarlett Linares, Luis Silva, el hijo de Diomedes Díaz, entre otros.

El cronograma presentado por Fernández detalla las siguientes fechas y lugares: El 21 de diciembre: Parroquia La Vega; El 26 de diciembre: Parroquia Santa Rosalía y el 27 de diciembre: Parroquia San Juan. Además, anunció que el 28

de diciembre se realizará un concierto especial como parte del cierre de la programación navideña.

El evento tendrá como sede principal la Gran Misión Viva Venezuela, ubicada en la parroquia Altamira, y será un espacio exclusivo para los integrantes de esta misión cultural.

Fernández invitó a toda la ciudadanía a sumarse a esta celebración cultural, destacando que el pueblo venezolano desea disfrutar de música, fiesta y Navidad, pese a los intentos de algunos sectores de generar desánimo o confrontación.

El jefe de Gobierno informó que el festival contará con un operativo integral de seguridad, conformado por 850 funcionarios, además de cuatro ambulancias por noche, garantizando un ambiente de tranquilidad y disfrute para todos los asistentes.

Aseguró que este nivel de organización es posible gracias al apoyo del Ejecutivo Nacional y del presidente Nicolás Maduro, lo que ha permitido que el festival se mantenga durante cinco años consecutivos como un referente cultural de la capital.

Fedecámaras y Conindustria estuvieron presentes

Realizan mesas de trabajo con el sector privado para fortalecer el SEN

T/ Redacción CO-Mppee
Caracas

En cumplimiento de la instrucción del presidente de la República, Nicolás Maduro, este lunes se instaló la primera mesa de trabajo entre el Ministerio del Poder Popular para la Energía Eléctrica, liderado por Jorge Márquez, y representantes del sector empresarial privado, con el objetivo de trazar acciones conjuntas que fortalezcan el Sistema Eléctrico Nacional (SEN).

El encuentro contó con la participación de los presidentes de la Federación de Cámaras y Asociaciones de Comercio y Producción de Venezuela (Fedecámaras), Felipe Capazzolo, y la Confederación Venezolana de Industriales (Conindustria), Tito López, lo que apunta a reforzar la colaboración del sector privado en el desarrollo del sec-

tor eléctrico, dado su carácter estratégico para el impulso económico del país.

La articulación entre el sector público y privado responde a la orientación del Jefe de Estado, quien celebró el interés del empresariado en contribuir a la formulación de estrategias para optimizar los servicios públicos.

Al respecto, el presidente Nicolás Maduro destacó que tanto las inversiones como las fórmulas empresariales locales son bienvenidas “para nosotros despegar como un cohete en la generación de megavatios y en la estabilización del servicio”.

Este mecanismo de diálogo forma parte de las acciones orientadas a consolidar un sistema eléctrico robusto, eficiente y sostenible, en consonancia con el Plan de la Patria de las 7T: Las Grandes Transformaciones rumbo al 2030.

“Insisten en una línea de hostilidad estéril contra nuestro país”, denuncia Yván Gil

Venezuela rechaza la política de medidas coercitivas e ilegales impuesta por la UE



En el comunicado publicado por el canciller, el Gobierno venezolano señala que estas acciones son contrarias al Derecho Internacional y a los principios de la Carta de las Naciones Unidas

T/ Redacción CO- AVN
F/ Cortesía
Caracas

“Venezuela rechaza la política de sanciones y medidas coercitivas unilaterales de la

Unión Europea (UE), por ser ilegítima, ilegal y contraria al Derecho Internacional, señala el comunicado oficial difundido ayer por el ministro para Relaciones Exteriores, Yván Gil, tras las acciones anuncias más temprano por el bloque europeo.

El texto refiere que, “tras años de aplicación, esta política de sanciones ha demostrado ser un rotundo fracaso, deteriorando de manera significativa las relaciones políticas y diplomáticas y confirmando la irrelevancia creciente de la Unión Europea como actor internacional capaz de actuar con independencia, racionalidad y respeto hacia los Estados soberanos”.

A continuación, el texto íntegro:

La República Bolivariana de Venezuela rechaza de manera categórica la política de sanciones y medidas coercitivas unilaterales impuesta por la Unión

Europea, por ser ilegítima, ilegal y contraria al Derecho Internacional, así como a los principios y propósitos consagrados en la Carta de las Naciones Unidas.

Los dirigentes de ese bloque han optado, lamentablemente, por acelerar su propia decadencia política, insistiendo en una línea de hostilidad estéril contra Venezuela, que evidencia una política exterior errática, carente de autonomía y supeditada a intereses ajenos a los pueblos que dicen representar.

Tras años de aplicación, esta política de sanciones ha demostrado ser un rotundo fracaso, deteriorando de manera significativa las relaciones políticas y diplomáticas y confirmando la irrelevancia creciente de la Unión Europea como actor internacional capaz de actuar con independencia, racionalidad y respeto hacia los Estados soberanos.

Y al liderazgo del presidente Nicolás Maduro

Asociaciones de Jóvenes de Rusia declaran apoyo incondicional a Venezuela

T/ Redaccion CO- AVN-VTV
Caracas

El Consejo Nacional de Asociaciones de Jóvenes y Niños de Rusia, que tiene estatus consultivo ante el Consejo Económico y Social de la ONU, miembro del Grupo Central de la ONU sobre la Infancia y la Juventud, miembro de la Internacional Antifascista, declara su apoyo incondicional a la posición de la República Bolivariana de Venezuela, a su más alto liderazgo político en la persona del Presidente Nicolás Maduro, al pueblo venezolano amante de la libertad y a la valiente y decidida juventud venezolana.

Esta declaración se dio durante un encuentro que sostuvieron la delegación venezolana y el Consejo Nacional de Organizaciones de Jóvenes e Infantiles de Rusia, en el marco del inicio del tercer Foro Russo-Venezolano, el cual se realizó en la Biblioteca Estatal Rusa de Literatura Extranjera, ubicada en Moscú.

En el comunicado, el Consejo Nacional de Asociaciones de Jóvenes y Niños de Rusia, denuncian que Estados Unidos, no abandona sus planes de interferir en los asuntos de Venezuela ni de implementar un escenario largamente planeado de cambio violento de poder bajo un pretexto inverosímil.

Indican que “si antes los halcones de Washington vigilaban

con lupa las violaciones electorales o alimentaban con esmero a la oposición, vociferando en cada esquina supuestamente en nombre del pueblo, hoy la Casa Blanca decidió actuar con mayor astucia. Anunciaron que la República Bolivariana de Venezuela presuntamente dio refugio a cárteles de la droga y enviaron buques de guerra a la costa sur del Mar Caribe”.

Señalan que en EE.UU, etiquetan al presidente de la República Bolivariana de “narcotraficante” y anuncian una cuantiosa recompensa en efectivo por “información que conduzca al arresto” del líder venezolano. Y se preguntan, ¿Es esto lo que los defensores profesionales de la democracia en el extranjero consideran democracia?

El Consejo Nacional de Asociaciones de Jóvenes y Niños de Rusia, deja claro que “las acciones de Estados Unidos constituyen una grave violación del derecho internacional y de la soberanía de Venezuela. Y la presencia de una flotilla militar bajo la bandera de las Barras y las Estrellas, presentada como una “incursión antidrogas”, no es más que una escalada imprudente de la tensión en la región de América Latina y el Caribe”.

COOPERACIÓN EDUCATIVA

Durante el tercer encuentro binacional Juventud Rusia-Venezuela, ambas delegacio-

nes elevaron propuestas con el objetivo de seguir profundizando en las relaciones de cooperación y hermandad que llevan adelante ambas naciones, orientadas a fortalecer el conocimiento, aprendizaje y desarrollo de la juventud.

La delegación venezolana la lidera Grecia Colmenares, secretaria general de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela, la cual prevé generar una agenda de trabajo compartido para los próximos años.

Este foro cuenta también con la participación de la diputada Génesis Garrett, Jefa Nacional de la Gran Misión Venezuela Joven; Ariana Llanos, presidenta de La Federación Venezolana de Estudiantes Universitarios; Jessica Bello, presidenta de La Fundación Ayachucu; Yoneisy Paredes, secretaria de Internacionales de la JPSUV; Jonatan Herrera, alcalde del municipio Urdaneta del estado Miranda; Jesús Tarazona, viceministro de Juventud Productiva y miembros de la Dirección Nacional de la JPSUV.

La misión venezolana propuso a partir de los logros obtenidos por el Centro Educativo Sirius y el sistema educativo ruso en la detección y formación temprana de talentos, que los jóvenes venezolanos puedan ir a Rusia y conocer la experiencia.

No se justifica ninguna forma de violencia contra la población

Gobierno venezolano condena ataque contra civiles en Sidney

Redacción CO- AVN
Caracas

Venezuela expresó su condena al ataque perpetrado contra civiles en Bondi Beach, Sidney, Australia, según un comunicado publicado ayer por el ministro para Relaciones Exteriores, Yván Gil en el que o en medio de una celebración religiosa, se expresan condolencias a la comunidad judía, víctima del atentado perpetrado

En el documento, “Venezuela reafirma que ninguna forma de violencia contra la población civil puede ser justificada, sin importar su motivación, origen o contexto. Los actos de odio, intolerancia y terrorismo constituyen graves violaciones a los principios del derecho internacional y a los valores fundamentales de la humanidad”.

A continuación, el texto íntegro:

La República Bolivariana de Venezuela expresa su más

firme condena al violento ataque perpetrado contra civiles en Bondi Beach, Sidney, así como sus sinceras condolencias y solidaridad con la comunidad judía, que han sido víctimas de este horrendo atentado, en medio de una celebración religiosa.

Venezuela reafirma que ninguna forma de violencia contra la población civil puede ser justificada, sin importar su motivación, origen o contexto. Los actos de odio, intolerancia y terrorismo constituyen graves violaciones a los principios del derecho internacional y a los valores fundamentales de la humanidad.

La República Bolivariana de Venezuela reitera su compromiso con la paz, la convivencia entre los pueblos y el respeto mutuo entre culturas y religiones, y hace un llamado a rechazar toda expresión de violencia y discriminación.

Ha llegado un nazi al Palacio de la Moneda, dijo

Maduro ordena plan especial de apoyo a venezolanos en Chile que deseen regresar

El Jefe de Estado le hizo un llamado a José Antonio Kast a respetar a los venezolanos en su país, "pues son gente de bien que aporta en Chile, son gente trabajadora que fueron allá a apoyar y a aportar a Chile y ahora son amenazados con que les quitarán sus bienes, sus viviendas, sus carros para luego ser expulsados"

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

“Los compatriotas venezolanos que están en Chile y desean regresar al país cuentan con todo nuestro apoyo. Le ordené a la presidenta de la Gran Misión Vuelta a la Patria, Camilia Fabri, que prepare un plan especial de apoyo, que ofrezca respaldo diplomático, logístico, jurídico, para todo el que se quiera regresar. La comunidad venezolana que está en Chile tiene toda nuestra protección", indicó el presidente de la República Bolivariana, Nicolás Maduro, a propósito de los resultados de las elecciones presidenciales en Chile, que dieron como ganador al ultraderechista José Antonio Kast.

Afirmó que el país suramericano enfrenta ahora el reto de tener a un presidente nazi y atribuyó el ascenso de Kast



al desgaste del Gobierno del presidente Gabriel Boric, a quien responsabilizó de haber generado las condiciones políticas para el giro hacia la derecha: "El proceso llamado progresista del señor Boric creó las condiciones para que hoy esté un nazi en el Palacio de La Moneda en Chile".

En este sentido, el Jefe de Estado invitó a los compatriotas que están en Chile a que regresen a Venezuela: "Vuelvan a la patria de la oportunidad, de la felicidad perpetua. Ustedes son siempre bienvenidos a la patria, regresen a Venezuela para seguir construyendo y consolidando el crecimiento y desarrollo del país".

Aunado a ello, el presidente Maduro le hizo un llamado a Kast a respetar a los venezolanos en su país, "pues son gente de bien que aporta en Chile, son gente trabajadora que fueron allá a apoyar y a aportar a Chile y ahora son amenazados con que les quitarán sus bienes, sus viviendas, sus carros para luego ser ex-

Obratón arranca con entrega de 2.000 obras

"Hoy (ayer), lunes 15 hasta el próximo 21 de diciembre, esta semana completa vamos a entregar dos mil obras hechas por la corporación Juntos Todo es Posible, por el pueblo, el Gobierno, los ministerios, los organismos estatales, las gobernaciones, las alcaldías, el Poder Popular. Más de dos mil", informó el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros.

En su editorial del programa número 99 de Con Maduro+, el Jefe de Estado planteó la pregunta ¿cuál Gobierno en la historia de Venezuela y del continente americano le puede entregar a su pueblo dos mil obras de máxima calidad, hecho en revolución?

A través de la Corporación Juntos Todo Es Posible, en el sector Ruperto Lugo de la parroquia 23 de Enero, fueron rehabilitados 21 edificios y 10 módulos, donde funcionan 15 Consejos Comunales que agrupan a más de nueve mil familias.

La alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez, y el jefe de Gobierno del Distrito Capital, Nahum Fernández, acompañaron la jornada. "Aquí se ha hecho rehabilitación integral, contamos con ocho canchas, parque para los niños, trabajamos con las voceras de esta rehabilitación. Vemos que todas las semanas se están rehabilitando obras para mejorar los servicios de los caraqueños", señaló Meléndez.

Por su parte, el presidente de la Corporación Juntos Todo Es Posible, Walter Gavidia, manifestó: "Acá cumplimos las órdenes. En abril de 2025 realizamos una asamblea y, con el Poder Popular, logramos esta recuperación. La obra incluye un nuevo estacionamiento y más de 100 mil metros cuadrados rehabilitados. Todo se ejecuta siguiendo las orientaciones del presidente Nicolás Maduro, lo que demuestra que esto es posible".

De igual manera, en el Hospital General "Doctor Domingo Luciani", en la parroquia Petare, estado Miranda, se inauguró la nueva Sala de Emergencia que atenderá a más de 15.000 personas al mes,

así lo dio a conocer el gobernador de la entidad, Elio Serrano.

Al respecto, el Presidente resaltó los avances en la infraestructura sanitaria regional: "Este trabajo refleja el compromiso de la revolución con nuestro pueblo. En el estado Miranda ya se han recuperado 40 Centros de Diagnóstico Integral (CDI) de los 60 existentes".

La Ciudad Vacacional "Los Caracas", en el estado La Guaira, fue otra de las obras reinaugurada, con una infraestructura renovada que la posiciona nuevamente como referencia turística en Latinoamérica.

Desde la piscina de agua salada El Buituco, la segunda más grande de toda Latinoamérica, el gobernador José Alejandro Terán encabezó el acto al destacar la magnitud de este complejo que conjuga naturaleza, historia y desarrollo social.

Terán subrayó: "No es poca cosa este complejo turístico, son 75 cabañas completamente rehabilitadas, con capacidad de alojamiento de 10 personas cada una, 12 cápsulas instaladas de China, cinco grandes hoteles, restaurantes, comer-

cios, tres playas habilitadas, toda una infraestructura en medio de una costa acompañada por una cordillera de montañas extraordinarias, con una historia hermosa".

El Mandatario regional informó que desde el mes de marzo se han alojado más de 28.000 personas pertenecientes a la clase trabajadora del país. Asimismo, enfatizó que gracias a la articulación entre Venetur y el Ministerio del Poder Popular para el Turismo, "esta ciudad se convierte en una universidad a cielo abierto en el área del turismo".

El Jefe de Estado, desde su programa Con Maduro+, estableció contacto con el gobernador de Anzoátegui, Luis José Marcano, el ministro para el Deporte, Franklin Cardillo, y voceros y voceras de la Comuna Antonio Ricaurte, municipio Simón Bolívar para hacer la entrega de paquete de los espacios deportivos del estadio Salvador de la Plaza, ubicado en el Complejo Polideportivo Libertador Simón Bolívar de Barcelona, serán parte de la recuperación de la infraestructura y un anexo del Estadio Monumental José Antonio Anzoátegui.



pulsados". Destacó que la migración venezolana tiene derechos que deben respetarse y deben ser garantizados como lo establece la Constitución chilena.

El Mandatario nacional recordó que la Gran Misión Vuelta a la Patria regresa a los compatriotas venezolanos al territorio nacional, salvándolos de atropellos y maltratos que puedan recibir en tierras extranjeras. "Como lo hemos hecho con compatriotas que vivían en Estados Unidos".

CHILE RESISTIRÁ

El presidente Maduro también tuvo palabras de solidaridad con el pueblo de esa nación suramericana, exaltó la fuerza del pueblo chileno en su destino de renacimiento, tal como lo auguró el presidente mártir Salvador Allende.

"En su mensaje profundo, hermoso que amamos de Allende, sabemos que Chile resistirá y, más temprano que tarde, renacerán; como dijo Allende, volverán las grandes Alamedas", expresó.

Agregó que la "esperanza cierta, traicionada", vencerá una vez más al nazi-fascismo que pretende imponerse otra vez en las repúblicas liberadas por los libertadores.

Parafraseó al cantautor venezolano, Alí Primera, y confió en sus canciones, según las cuales llegará el día en que el continente hable con voz de pueblo unido, y que hable tal como dijo Allende.

VENEZUELA SE HARÁ RESPETAR

Por otra parte, el presidente Maduro resaltó que "el 96 por ciento de los ciudadanos del país repudia el acto de piratería que hizo el Gobierno de los Estados Unidos (EE.UU.) contra un petrolero venezolano, no solo violando con ello el derecho internacional, sino que además nos retrotrae a la época de los piratas y corsarios".

Aseguró que "en ningún país del mundo llega este valor del 96 por ciento en una encuesta y los ciudadanos de este

país lo hicieron posible al rechazar de manera contundente este acto de piratería que viola el derecho público internacional con el robo del buque petrolero de Venezuela".

Asimismo, agregó que, ante estos ataques, amenazas y ahora robos, "Venezuela se hará respetar". El presidente Maduro también aseveró que este hecho ha impactado en el mundo y en la opinión pública venezolana, que no solo expresa su rechazo, sino que además sale a la calle a marchar, "diciéndole al mundo 'alerta', esto no solo apunta contra Venezuela, atenta contra el libre comercio, contra el respeto al derecho internacional".

Aunado a ello, el Mandatario nacional indicó que no solo se trata del robo de un buque petrolero, sino que adicionalmente "hoy tenemos tripulantes secuestrados y desaparecidos. ¿Dónde está la Corte Interamericana de Derechos Humanos, la Corte Penal Internacional? Con armas robaron un barco privado y los tripulantes llevan cinco días desaparecidos; no sabemos si los están torturando", añadió.

En ese orden de ideas, recalcó que "por la falta de acciones contundentes contra el genocidio en Gaza, en Siria, en Yemen, el sistema penal internacional perdió credibilidad, quedaron autoexecrados de la vida pública internacional. Se secuestra, se desaparece y ¿qué hace el sistema de Naciones Unidas?", cuestionó el presidente Maduro.

COLOMBIA-VENEZUELA

"Hoy la balanza comercial con Colombia está más equilibrada, sana, y si mantenemos las relaciones como hay que mantenerlas con respeto, paz y las fronteras abiertas, el desarrollo económico va a ser para beneficio mutuo", aseguró el presidente Maduro, quien además reitera que las alianzas comerciales con la República de Colombia se fortalecerán en 2026.

Salud para los pueblos del mundo

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, sostuvo un encuentro con los estudiantes de la Escuela Latinoamericana de Medicina Salvador Allende (ELAM), institución que se ha consolidado como un referente en la formación de médicos humanistas y solidarios.

A propósito de esta actividad, el Mandatario nacional propuso la meta de formar a más de 10.000 médicos provenientes de distintas partes del mundo, como parte del esfuerzo por fortalecer la cooperación internacional en materia de salud.

El ministro del Poder Popular para la Educación Universitaria, Ricardo Sánchez, destacó que cristalizar el sueño de los Comandantes Hugo Chávez y Fidel Castro, y sobre todo de Salvador Allende, constituye un punto de honor.

Subrayó la oportunidad de expandir la ELAM y la Universidad de las Ciencias de la Salud (UCS), que hoy son referencia nacional e internacional por su capacidad de formar médicos de alto nivel en diversas especialidades.

Señaló además que la meta de 10.000 estudiantes internacionales se sustenta en las capacidades del sistema universitario venezolano, considerado uno de los más robustos del hemisferio.

Informó que actualmente 45 universidades forman profesionales en distintas carreras de pregrado y postgrado en el área de la salud, en aras de consolidar a la UCS como faro de referencia en este camino.

El rector de la ELAM, Carlos Alvarado, detalló que la sede cuenta con 200 habitaciones para 600 estudiantes, 34 aulas de clases, auditorios, laboratorios, farmacias y todos los espacios indispensables para garantizar una formación integral. Asimismo, enfatizó que más de 600 estudiantes se han formado en esta institución desde su creación.

Por su parte, el rector de la UCS, Giovanni Peña, manifestó que los esfuerzos se conjugan en la construcción de la Patria Grande, además de asegurar que se busca alcanzar la meta de 10.000 estudiantes: "Más temprano que tarde la institución llegará a 100 mil estudiantes entre los diferentes programas de formación avanzada (PNFA)".

Agregó: "Es importante señalar que, en el marco (de los acuerdos de cooperación) con las naciones del Caribe, África, Asia, tenemos también estudios de cuarto nivel como los PNFA, con centenas de estudiantes a lo largo y ancho en diferentes carreras". Peña acotó que pronto egresará la primera promoción de 82 estudiantes de cinco países como médicos integrales comunitarios.

El vocero principal de Guinea Ecuatorial expresó, en nombre de todos los estudiantes, su agradecimiento al Jefe de Estado. "Eso muestra el amor que el pueblo bolivariano tiene hacia los demás pueblos del Sur. Estaremos siempre agradecidos a este pueblo venezolano por este proyecto que es por el bien de los pueblos que estamos siendo oprimidos por el occidente".

Igualmente, el presidente Maduro afirmó: "Lo que hagamos por los pueblos del Sur será retribuido en bendiciones al pueblo de Venezuela. En este espíritu de Fidel, Chávez y Allende están dando salud. Somos la corriente humanista, bolivariana, martiana, revolucionaria de nuestra América, somos la verdad, la esperanza y tenemos que lograr la expansión al máximo de los planes de salud".

La ELAM es un proyecto conjunto de Cuba y Venezuela, concebido para la formación de médicos con vocación humanista y espíritu solidario. Su modelo educativo se centra en la atención primaria de salud, la prevención de enfermedades y la promoción del bienestar comunitario, con un fuerte énfasis en la cooperación internacional. La iniciativa busca garantizar que los profesionales egresados estén preparados para servir en los lugares de mayor necesidad, para contribuir al fortalecimiento de los sistemas de salud y al desarrollo social de los pueblos.

Asimismo, el Jefe de Estado indicó que Venezuela produce y exporta más hacia Colombia. "Estamos importando bienes necesarios para procesos productivos internos, en lo fundamental", precisó.

Además, añadió que las personas que viven en las zonas fronterizas tanto de Colombia como de Venezuela, entre ellas: Cúcuta, Pamplona, Bucaramanga, San Antonio, Ureña, Rubio, Capacho Viejo, Capacho Nuevo, San Cristóbal, "aplauden que la frontera esté cada vez más viva, más abierta y funcionando como debe ser".

CAMPANA FASCISTA DE MARÍA CORINA

Ante las acusaciones de la ultraderechista María Corina Machado, quien afirmó que el "60 por ciento de la población venezolana está metida en narcotráfico", el Jefe de Estado repudió energicamente tales acusaciones, calificándolas como parte de una campaña fascista que

busca justificar la intervención armada y sangrienta de Estados Unidos en el país, solicitud que la propia Machado ha pedido, en una muestra de su odio por el pueblo bolivariano.

El Mandatario nacional destacó que el 89 por ciento de los venezolanos rechaza a la opositora fascista, según datos revelados por una encuesta nacional de DataViva, además subrayó que este rechazo se expresa en las más de 300 marchas nocturnas que se realizaron ayer en todo el país para reafirmar la soberanía de Venezuela.

Respecto a la campaña de odio contra Venezuela de María Corina Machado, el presidente Nicolás Maduro agregó: "Dicen que tiene una vértebra rota, lo que tiene roto es el cerebro y el alma (...). Odia a Venezuela. Manipula a los cuatro seguidores que le quedan. Yo, en general, no le paro a lo que ella hace, porque está loca, demente de odio".

La extrema derecha busca abolir la Constitución Nacional, advierte Diosdado Cabello

PSUV respalda decisión del Gobierno Bolivariano contra Trinidad y Tobago

Los ataques a la moneda venezolana forman parte de la estrategia imperial para desestabilizar el país, "no sólo afectan al pueblo chavista, sino a todos los venezolanos", destacó el dirigente

T/Leida Medina Ferrer
F/Cortesía
Caracas

El secretario general del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, destacó ayer que la tolda roja apoya plenamente la decisión del Gobierno Bolivariano de extinguir, de manera inmediata, cualquier contrato o negociación del suministro de gas a Trinidad y Tobago.

"Nosotros queremos anunciar el apoyo total y absoluto del PSUV a las decisiones que ha venido tomando el Gobierno Nacional ante los distintos ataques que contra nuestro país viene desencadenando el imperialismo norteamericano con sus aliados nacionales e internacionales", resaltó durante la rueda de prensa de la Dirección Nacional del PSUV.

En ese sentido, tras leer el comunicado difundido por la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, afirmó que esta es una decisión soberana ante la complacencia de Trinidad y Tobago con Estados Unidos para robar el petróleo venezolano.

Asimismo, advirtió a los gobiernos de Trinidad y Tobago y Guyana que el país responderá ante cualquier agresión contra el pueblo venezolano. "Lo hemos dicho, y esto lo asumimos nosotros con total y absoluta responsabilidad: Cualquier agresión contra Venezuela, sabe Trinidad y Tobago, sabe Guyana, cual será nuestra respuesta,



y deben saberlo, aquí no andamos nosotros chupándonos el dedo, no, no, sabemos de dónde vienen los ataques, cómo vienen y que bases están utilizando para atacar a nuestro Pueblo", precisó.

En ese contexto, hizo un llamado a esos gobiernos cómplices de los EE.UU. a que asuman su responsabilidad ante estas acciones injerencistas y ratificó la denuncia sobre como Trinidad y Tobago ha prestado su territorio para las operaciones militares encubiertas que lleva adelante Estados Unidos en el Caribe, violando el derecho internacional.

Sostuvo que "estas operaciones han llevado al asesinato de unos cuantos ciudadanos acusados, sin ningún tribunal, solo por la opinión de quien ejecuta los asesinatos, de llevar drogas". Estas operaciones que se han venido haciendo en el Caribe han tenido su base de operaciones en Trinidad y Tobago y ahora atenta contra nuestro país robándose los recursos que son de Venezuela", agregó.

QUIEREN ABOLIR LA CONSTITUCIÓN

Por otra parte, Cabello apuntó que sectores de la oposición extre-

Ataques al bolívar no afectan sólo a chavistas

El secretario general del PSUV, Diosdado Cabello, precisó que los ataques a la moneda forman parte de la estrategia imperial para desestabilizar el país: "no sólo afectan al Pueblo chavista, sino a todos los venezolanos".

Sostuvo que, con su fuerza, el pueblo venezolano ha sabido hacer frente a los ataques del imperio, porque "este pueblo es demasiado

brillante, es un Pueblo que no se rinde. Lo que ha hecho el Pueblo de Venezuela no lo ha hecho nadie más".

Sobre los rumores difundidos por la derecha extremista acerca de los últimos movimientos de María Corina Machado, indicó que "ella es problema de ellos". (...) Aquí en Venezuela nosotros estamos felices y tranquilos en una Navidad en paz", enfatizó.

mista siguen impulsando el objetivo de abolir la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela. "Ellos necesitan abolir la Constitución para no tener que rendirle cuentas al pueblo", aseveró.

En tal sentido, recordó que, durante el golpe de Estado de 2002, quemaron la Carta Magna como parte de sus acciones contra las leyes que defienden los intereses de los venezolanos.

También rememoró que la oligarquía venezolana cada vez que llega a un tope repite las mismas

locuras que la mantiene destinada a desaparecer por sus propios errores. Mencionó que la derecha durante el golpe de Estado del 11 de abril de 2002, entre sus acciones, retiró del cuadro de Simón Bolívar que estaba en el salón del Palacio de Miraflores, donde se congregaron. "Ellos siempre repiten su misma locura, con los mismos personajes, los mismos abrazos y el mismo odio contra nuestro pueblo, esa es la oligarquía que está destinada a desaparecer", añadió.

Cabello resaltó que la oligarquía venezolana,

siempre ha sentido un rechazo por El Libertador y todo su legado, pues ellos siempre han preferido ser súbditos. "La oligarquía en ese momento se sentía traicionada por Bolívar, pues el prefirió defender al pueblo que a los intereses de ésta. Él prefirió luchar por la libertad de este país, al contrario de la oligarquía que prefería ser súbdita del rey", apuntó Cabello, al tiempo que expresó que la Constitución le "pertenece al pueblo, fue aprobada por el pueblo y es el pueblo quien la defiende".

A LAS MANIFESTACIONES

Cabello recordó que el pasado sábado 13 de diciembre se hicieron manifestaciones en toda Venezuela en barrios, en comunidades, contra el robo y la piratería del imperialismo norteamericano que pretende imponer la ley del más fuerte, para robarse los activos del país. "Ellos creen que, si hacen algo aquí, después van a venir a llevárselo el petróleo de Venezuela. Tengan la seguridad que no se van a poder llevarse ni una gota de petróleo", puntualizó.

Ratificó que el que quiera petróleo tiene que pagarla, ya que "es lo normal", ya que quien lo pretende no le regala nada a los pueblos.

Asimismo, Cabello destacó el impacto positivo que han tenido los jueces de paz en las comunidades, quien ya cumplen un año desde su elección. "Ha tenido un impacto extraordinario, eso ha disminuido pelea, detenciones, hasta asesinato por arreglo de cuenta. El juez de paz va, asume la dirección y toma las decisiones conjuntamente con su comunidad", manifestó.

LA UE ES DESPRECIADA

Cabello sostuvo que la actuación de la Unión Europea (UE) está subor-

dinada a intereses externos, debido a que sus decisiones responden a las directrices del Gobierno de los EE.UU.

"La Unión Europea está desgastada, no tiene vida propia, salta si su amo imperial lo pone a saltar. Quizás una institución tan despreciada que los mismos europeos, si le preguntas si se quieren salir, muchos dicen que se quieren salir", aseveró.

Subrayó que la UE respalda acciones de actos de piratería, como es el caso del buque petroleo venezolano robado los EE.UU. Recordó que los europeos lo hacían en tiempos de la colonia. Indicó también que estas posiciones coinciden con las de sectores de la derecha venezolana que "aplaude decisiones que afectan al país y se alinea con agendas externas".

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

Tribunal Séptimo de Municipio Ordinario y Ejecutor de Medidas de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas. Caracas, tres (03) de diciembre de dos mil veinticinco (2025) 215° y 166°

ASUNTO: AP31-F-S-2025-008819

EDICTO

SE HACE SABER:

A todas aquellas personas que puedan tener derechos, o que vean afectados sus derechos en la solicitud de RECITIFICACIÓN DE ACTA DE NACIMIENTO, presentada por la ciudadana NATHALIA JOSEFINA CARAPA FIGUERA, venezolana, mayor de edad y titular de la Cédula de identidad N° V. 16.436.304, deberán comparecer ante este Tribunal Séptimo de Municipio Ordinario y Ejecutor de Medidas de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas ubicado en Centro Los Cortijos, piso 3, Los Cortijos de Lourdes, Caracas, dentro de los diez (10) días de despacho siguientes a la constancia en autos de la publicación y consignación en el expediente del presente Edicto, en el horario comprendido entre las ocho y treinta minutos de la mañana hasta las tres y treinta minutos de la tarde (8:30 a.m. a 3:30 p.m.), a fin que exponga lo a bien tener con relación a la presente solicitud, todo ello de conformidad con los artículos 768, 769 del Código de Procedimientos Civil. El presente edicto deberá ser publicado en el diario CORREO DEL ORINOCO.

DIOS Y FEDERACIÓN LA PAZ

ARELIS GABRIELA FALCON LIZARRAGA

AGPL/V.I.

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

TRIBUNAL SEGUNDO DE MUNICIPIO ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE LOS MUNICIPIOS FRANCISCO DE MIRANDA, CAMAGUAN Y SAN GERONIMO DE GUAYABAL DE LA CIRCUNSCRIPCION JUDICIAL DEL ESTADO GUÁRICO

CAIBOZO, 28 de Noviembre de 2025

215° y 166°

CARTEL DE EMPALMAMIENTO

SE HACE SABER

A todos los que pudieran tener interés en la solicitud, hecha por la Ciudadana, ENEIDA DEL VALLE LARA, venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad, N° V. 8.620.141, de este domicilio, quien actúa en su propio nombre y en interés del ciudadano, RAFAEL ABELARDO CORONA, venezolano, mayor de edad, titular de la cédula de identidad, N° V. 19.160.615, quien falleció el 19 de Septiembre de 2025, en el Hospital Central de Maracay del Estado Aragua, la cual fue admitida por este juzgado en esta misma fecha, ordenando el emplazamiento de los interesados a fin de que comparezcan ante este Tribunal a cualquier hora de las señaladas en la tabilla para despachar, dentro de los diez (10) días de despacho siguientes al cumplimiento de las formalidades sobre la publicación en el periódico y fijación en las puertas del Tribunal para que exponga lo que a bien tenga en relación con dicha solicitud,

LA JUEZA SUPLENTE

Abg. NEMESIS ABREU RODRIGUEZ

LA SECRETARIA

Abg. SISMENI DIAZ

Exp. S-163-25.

NAR/SD/Diana

Señala que el Gobierno de la isla se ha convertido en un portaviones estadounidense

Venezuela corta suministro de gas a Trinidad y Tobago tras complicidad en robo de petróleo

El Ejecutivo venezolano indicó en un comunicado que ha tenido conocimiento pleno sobre la participación del gobierno de Trinidad y Tobago en el robo del petróleo venezolano, cometido por la administración estadounidense el pasado 10 de diciembre

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela informó que ha decidido extinguir de manera inmediata cualquier contrato o negociación

que suponga el suministro de gas a Trinidad y Tobago, ante la complicidad del vecino país con Estados Unidos para robar el petróleo venezolano.

En el comunicado compartido por la vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, a través de su canal de Telegram, denuncia la agenda hostil que ha revelado la primera ministra de esa nación, Kamla Persad-Bissessar, desde su llegada al gobierno contra Venezuela, al precisar que ha convertido dicho territorio en "un portaviones estadounidense".

En el texto se refiere que ese país contribuyó "en el robo del petróleo venezolano, cometido por la administración estadounidense el pasado 10 de diciembre con el asalto de



un buque que transportaba este producto estratégico de Venezuela".

El comunicado señala textualmente:

El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela informa que ha tenido conocimiento pleno sobre la participación del gobierno de Trinidad y Tobago en el robo

del petróleo venezolano, cometido por la administración estadounidense el pasado 10 de diciembre con el asalto de un buque que transportaba este producto estratégico de Venezuela. Este acto de piratería constituye una grave violación del derecho internacional y una franca transgresión a los

principios de libre navegación y de comercio.

La Primera Ministra de Trinidad y Tobago, Kamla Persad-Bissessar, ha revelado una agenda hostil contra Venezuela desde su llegada al gobierno, incluyendo la instalación de radares militares estadounidenses para el asedio contra los buques

que transportan el petróleo venezolano. Esta funcionaria ha convertido el territorio de Trinidad y Tobago en un portaviones estadounidense para agredir a Venezuela, en un acto inequívoco de vasallaje.

Ante esta escalada de hostilidades y graves agresiones, el Presidente Nicolás Maduro Moros procedió, en su momento, a denunciar el Acuerdo Marco de Cooperación Energética suscrito con Trinidad y Tobago.

Hoy, ante este gravísimo hecho que pretende robar vulgarmente el petróleo de Venezuela, el Gobierno venezolano ha decidido extinguir de manera inmediata cualquier contrato, acuerdo o negociación para el suministro de gas natural a ese país.

¡Venezuela se respeta! Y no permitirá que ningún ente colonial y sus vasallos atenten contra la sagrada soberanía del país y su derecho al desarrollo. Venezuela vencerá siempre.

Caracas, 15 de diciembre de 2025.

CONVOCATORIA

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS DE LA SOCIEDAD MERCANTIL DELTAGEN DE VENEZUELA, C.A. identificada con el Registro de Información Fiscal N° 07-036679-6, inscrita ante el Registro Mercantil Primero de la Circunscripción Judicial del Estado Zulia, en fecha seis (6) de febrero de mil novecientos ochenta y siete (1987), expediente 30008, última acta de asamblea extraordinaria de accionista de fecha doce (12) de agosto de 2024, inscrita bajo el número 14, tomo 58-A, representada en este acto por la ciudadana LUCIA MARCARTA PIRELA ALVAREZ, venezolana, titular de la cédula de identidad N° V-12.805.183, quien actúa en carácter de GERENTE, y en representación del PRESIDENTE de la identificada sociedad mercantil y suficientemente facultada, según consta en sus estatutos sociales en los artículos 18, literal "b", y carta poder del ciudadano JACOB LUURSEMA, de nacionalidad Neerlandesa, mayor de edad, con domicilio en Curazao, Antillas Neerlandesas, con titular de pasaporte N° BC4650635, ocurrió en esta oportunidad con el fin de convocar a los siguientes ciudadanos en su carácter de socios de la referida sociedad mercantil, ciudadanos: JACOB LUURSEMA, de nacionalidad Neerlandesa, mayor de edad, con domicilio en Curazao, Antillas Neerlandesas, con titular de pasaporte N° BC4650635, quien es titular de 20.902 acciones, que componen la sociedad mercantil: ESTHER PRECIADO, de nacionalidad Mexicana, con cédula de identidad E-778.029, quien es titular de 6.050 acciones que componen la sociedad mercantil, y la ciudadana GISEL BUEL PRECIADO, venezolana, titular de la cédula de identidad N° V-5.803.508, quien es titular de 48 acciones, que componen la sociedad mercantil, todo en cumplimiento a lo establecido en la cláusula decima primera de los estatutos sociales y el artículo 277 del Código de Comercio Venezolano, es por lo que se rija para el 23 de diciembre de 2025, a las diez de la mañana (10:00 AM) la celebración de la Asamblea General Extraordinaria de Accionistas, la cual tendrá lugar en la sede de la DELTAGEN DE VENEZUELA, C.A, Av. 17, casa Monterrey, Nro. 111-20, Sector Los Haticos, Maracaibo, Edo. Zulia, en los cuales se deliberarán y decidirán los siguientes puntos: **PRIMERO:** considerar y decidir sobre el Aumento de Capital, con indicación de las re-expresiones de la Unidad Monetaria Nacional establecidas con ocasión de la Reconversión Monetaria, contempladas en la Gaceta Oficial N° 38.638, del 6 de marzo de 2007, Gaceta Oficial N° 41.446 de fecha 25 de julio de 2018 y en la Gaceta Oficial N° 42.185 de fecha 06 de agosto de 2021. **SEGUNDO:** Considerar y decidir sobre la modificación de la cláusula Decima Quinta de los Estatutos Sociales de la empresa, referente al tiempo de duración de la Junta Directiva, establecido como 10 años, como al nombramiento de la Comisión. **TERCERO:** Considerar y decidir sobre la aprobación o inaprobación de los Estatutos Financieros de la Sociedad correspondiente al ejercicio económico del año 2024. **QUINTO:** Considerar y decidir sobre la aprobación o inaprobación de una nueva Junta Directiva. **SEXTO:** Considerar y decidir sobre la aprobación o inaprobación de la designación del ciudadano RICARDO JOSE VALECILLOS LARA, venezolano, titular de la Cédula de identidad N° V-19.84.985, como Factor Mercantil, con ratificación de las atribuciones para ejercicio del referido cargo. De conformidad con lo establecido en la cláusula Décima Tercera de los Estatutos Sociales de la compañía.

"Los accionistas tienen derecho de hacerse representar en las Asambleas Generales de Accionistas mediante Carta - Poder o Telegrama dirigido al Director Principal, en el cual indiquen la persona a quien encomiendan la representación".

Maracaibo, a la fecha de su publicación.

La empresa detalló que las áreas operativas no fueron afectadas

Pdvsa denunció ataque cibernético

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

Petróleos de Venezuela (Pdvsa) denunció que la empresa fue objeto de un ataque cibernético dirigido a detener su operatividad, un intento de agresión que se suma a la estrategia pública del Gobierno de Estados Unidos por apoderarse del petróleo del país por vía de la fuerza y la piratería, reafiere un comunicado divulgado ayer lunes.

El documento señala que, "gracias a la pericia

del talento humano de Pdvsa, las áreas operativas no sufrieron afectación alguna, siendo reducido a un ataque a su sistema administrativo. Por lo que se mantiene la continuidad operativa de la industria mediante la implantación de protocolos seguros que permiten sus actividades regulares en el suministro de productos en el mercado nacional, así como para el cumplimiento de todos sus compromisos de exportación".

El texto íntegro señala:

Petróleos de Venezuela, S.A. (Pdvsa) informa al pueblo venezolano y a la comunidad internacional que la empresa fue objeto de un ataque cibernético dirigido a detener su operatividad.

Gracias a la pericia del talento humano de Pdvsa, las áreas operativas no sufrieron afectación alguna, siendo reducido a un ataque a su sistema administrativo. Por lo que se mantiene la continuidad operativa de la industria me-

diante la implantación de protocolos seguros que permiten sus actividades regulares en el suministro de productos en el mercado nacional, así como para el cumplimiento de todos sus compromisos de exportación.

Este intento de agresión se suma a la estrategia pública del gobierno de los EE.UU. de hacerse con el petróleo venezolano por vía de la fuerza y la piratería. La clase trabajadora de la industria de los hidrocarburos ya ha enfrentado en el pasado ataques de esta naturaleza. Fue precisamente su compromiso, peritaje y

lealtad que permitieron detectar y neutralizar este nuevo ataque.

Petróleos de Venezuela, S.A. rechaza categóricamente esta acción deleznable, orquestada por intereses extranjeros en complicidad con factores apátridas que buscan quebrantar el derecho del país a su desarrollo energético soberano. Es de recordar que no es la primera vez que el gobierno de los Estados Unidos, aliado con sectores extremistas, intenta afectar la estabilidad nacional y robarle las navidades al pueblo venezolano.

Caracas, 15 de diciembre de 2025

Los productos serán procesados bajo la marca Conppa

Inauguran en Anzoátegui planta procesadora de proteína pesquera

T/ Redacción CO-Fonpesca
Caracas

El Gobierno Bolivariano, a través del Ministerio del Poder Popular de Pesca y Acuicultura (Minpesca), inauguró la primera Planta Procesadora de

Proteína Pesquera del estado Anzoátegui, "Mujeres del Mar," ubicada en la comuna Bahía de Barcelona.

Los productos del mar serán procesados bajo la marca del Consejo del Poder Popular de Pescadores y Pescadoras, Acuicultores

y Acuicultores (Conppa), como parte de las acciones de encadenamiento productivo, para garantizar la sostenibilidad del recurso, el bienestar social y la participación de las mujeres en las actividades relacionadas a la pesca.

A través de su cuenta en Instagram, el Fondo Pesquero y Acuícola de Venezuela (Fonpesca), destacó que este nuevo proyecto socioeconómico impulsa "el fortalecimiento del sector productivo pesquero y

el empoderamiento de la mujer venezolana".

El organismo indicó también que, "gracias a las políticas impulsadas por el presidente Nicolás Maduro, este espacio beneficiará de manera directa a 120 mujeres pescadoras y procesadoras que forman parte del Programa Nacional Tejiendo Redes".

No hay tensión

Entre EE.UU. y Venezuela, sólo hay agresor y víctima

La falsa equivalencia persiste en los artículos periodísticos y análisis, casi parece como si los propios venezolanos hubieran trasladado el portaaviones más grande del mundo a las costas de Florida y estuvieran realizando ejercicios militares a sólo unos kilómetros de territorio estadounidense

T/Lucas Stanislau / Brasil do Fato / Resumen Latinoamericano
F/Cortesía

Clasificar las hostilidades de Washington como una "tensión entre naciones" es crear una equivalencia irreal y absurda. Cuando las principales agencias de noticias internacionales y la prensa comercial brasileña analizan lo que sucede en Venezuela, es común clasificar la situación como "una tensión entre Caracas y Estados Unidos".

A pesar de la postura defensiva de Venezuela y de los pedidos de paz hechos por el Gobierno de Nicolás Maduro, la falsa equivalencia persiste en los artículos periodísticos y análisis.



Fuerzas Armadas de EE.UU. operan en el Caribe; el país mantiene portaaviones cerca de la costa venezolana

Casi parece como si los propios venezolanos hubieran trasladado el portaaviones más grande del mundo a las costas de Florida y estuvieran realizando ejercicios militares a sólo unos kilómetros de territorio estadounidense.

Cuando las principales agencias de noticias internacionales y la prensa comercial brasileña analizan lo que sucede en Venezuela, es común clasificar la situación como "una tensión entre Caracas y Estados Unidos".

O tal vez sea el ministro de Defensa de Maduro quien viaja frecuentemente a países del Caribe para solicitar apoyo de los gobiernos locales para su campaña de máxima presión contra Donald Trump.

Y que ciudadanos estadounidenses están siendo ejecutados en aten-

tados contra embarcaciones no identificadas, objetivos de la inteligencia venezolana en un supuesto esfuerzo por combatir el narcotráfico.

Todas estas situaciones están ocurriendo ahora mismo, mientras escribo estas líneas. Pero, en realidad, es Estados Unidos quien

bombardea y asesina a venezolanos en embarcaciones, fue Trump quien ordenó el despliegue de tropas en el Mar Caribe, y es su secretario quien se coordina con gobiernos aliados de derecha en

Latinoamérica para presionar por el derrocamiento de Maduro.

El pasado 11 de diciembre, Trump dio un paso más: ordenó la incautación de un barco que transportaba toneladas de barriles de petróleo venezolano, alegando una violación de las sanciones aplicadas por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos.

"Robo y piratería flagrantes", reaccionó Caracas. De hecho, el robo y el saqueo de activos venezolanos se han vuelto recurrentes desde la llegada de Trump a la Casa Blanca. Desde 2016, Venezuela ha tenido activos congelados en bancos internacionales, reservas

de oro incautadas en el Banco de Inglaterra, una red de refinerías liquidadas en ausencia por tribunales estadounidenses y, desde 2019, prácticamente se le ha impedido vender su principal producto, el petróleo, sin tener que negociar con operadores de otros países, asumiendo altos riesgos y pagando altas comisiones.

La situación es obviamente tensa para Venezuela y la región. Una acción militar estadounidense tendría consecuencias desastrosas para todos los países latinoamericanos y arrastraría a otra de las innumerables guerras depredadoras que la Casa Blanca suele crear.

Sin embargo, clasificar las hostilidades de Washington como una "tensión entre naciones" crea una equivalencia de posturas y potencia de fuego que, en la práctica, es irrealista y raya en lo absurdo.

Brasil de Fato es el único medio de comunicación del país que mantiene una corresponsalía permanente en Venezuela desde hace más de 10 años. Nuestro objetivo es informar a los lectores y espectadores con objetividad, calidad y rigor periodístico, destacando todos los riesgos que presenta la situación. Sin falsas simetrías ni comparaciones, pero con una perspectiva popular y antiimperialista.

Editado por: Rafaella Coury

Chile: caída al abismo

La Jornada

En los 35 años transcurridos desde que el dictador Augusto Pinochet tuvo que entregar el poder presidencial a un mandatario electo, la política chilena se mantuvo en un juego de matices alimentado por vaivenes entre centroizquierda y centroderecha. En el ejercicio alternado del Ejecutivo, siete presidentes fueron incapaces de superar la herencia constitucional, social y económica del pinotcherismo y se limitaron a administrarla bajo un formalismo democrático.

Esa larga etapa de ambigüedades y precarios equilibrios terminó en la segunda vuelta electoral realizada ayer (domingo), en la que el ultraderechista José Antonio Kast derrotó por amplio margen a la candidata de centroizquierda Jeanette Jara: 58 por ciento de los votos contra 42. Con ello, la reacción cavernaria llega a la patria de Salvador Allende y empezará a gobernarla a partir de marzo del año próximo.

La victoria de Kast no fue, ciertamente, una sorpresa. Se prefiguró desde la primera vuelta, efectuada el 16 de noviembre, cuando la candidatura de Jara, si bien logró el mayor número de votos, quedó atrapada en una aritmética implacable: con menos de 27 por ciento de los sufragios, habría de hacer frente a Kast, quien logró el 24, y que tenía en la bolsa el respaldo de los candidatos que obtuvieron el tercer lugar, el populista de derecha Franco Parisi, con casi el 20, y el cuarto, el también ultraconservador Johannes Kaiser, con el 14.

Lo sorprendente, en todo caso, es el hecho de que una sociedad que se precia de sus valores democráticos haya terminado por inclinarse, y con tanta contundencia, por un aspirante presidencial que reivindica la pasada dictadura militar, comparte posturas internacionales con Donald Trump y Javier Milei y que es abiertamente xenófobo, punitivista, homofóbico, misó-

gino, contrario a los derechos sociales y laborales y que es hijo de un nazi alemán que se refugió en Chile tras la caída del Tercer Reich.

Para explicar semejante paradoja, no basta el auge internacional y regional de la ultraderecha. Debe considerarse, además, el desgaste y el desencanto provocados por las tres décadas y media de gobiernos que no fueron capaces de romper con la herencia del pinotcherismo y con una izquierda partidista que en lugar de encauzar los múltiples movimientos de protesta y resistencia social que sucedieron en ese dilatado periodo –estudiantiles, laborales, indígenas–, se dedicaron a reprimirlos o a mediatarlos. El ejemplo más descorazonador es el del presidente saliente, Gabriel Boric, quien fue impulsado a la presidencia por una amplia oleada de descontento popular y la promesa, a la larga incumplida, de una nueva Constitución.

Así, tras la liquidación de gobiernos progresistas en Ecuador, Perú y Bolivia, la llegada al poder de Milei en Argentina y el desaseo electoral recientemente perpetrado en Honduras, la derecha y la ultraderecha se enseñorean en América Latina. Fuera de la menguada Alianza Bolivariana –en la que sólo quedan Cuba, Nicaragua, la acosada Venezuela y algunos estados insulares del Caribe–, los únicos países de la región que resisten la marejada reaccionaria son Brasil, Colombia, México y Uruguay.

En lo inmediato, en Chile está por iniciarse un periodo abismal de retrocesos políticos y sociales y de consecuentes brotes de los descontentos múltiples y hondos que no encontraron representación en las urnas. El sueño de Allende –la apertura de las grandes alamedas para la construcción de una nueva sociedad– ha vuelto a aplazarse por tiempo indefinido.

En lo inmediato, en Chile está por iniciarse un periodo abismal de retrocesos políticos y sociales y de consecuentes brotes de los descontentos múltiples y hondos que no encontraron representación en las urnas. El sueño de Allende –la apertura de las grandes alamedas para la construcción de una nueva sociedad– ha vuelto a aplazarse por tiempo indefinido.

Para colmo, aun sin haberse instalado las nuevas autoridades, el Batallón Granaderos redobló tambores por las calles

Bolívar, preámbulo de una despedida

El último bergantín, Santa Marta 1830

Valmore Carrero Murillo
I/ Cortesía

El 8 de mayo de 1830, con un séquito de escoltas y una modesta comitiva del cuerpo diplomático, El Libertador abandonó la casa del general Pedro Alcántara Herrán con destino al puerto de Honda. Allí se embarcó en un champan que lo conduciría por el río Magdalena hacia Cartagena, luego a Jamaica y finalmente al extranjero, su destino final. Ante aquella caravana que se perdía en el último recodo del camino, con aire de tristeza el Coronel Campbell expresó: "Se ha ido el primer caballero de Colombia".

El Libertador había llegado a Bogotá el 15 de enero de 1830 procedente del sur a más de una año de ausencia. Su entrada a la capital fue lastimosa, pues más parecía un cortejo fúnebre que una de sus entradas triunfales. "Cuando Bolívar se presentó", recordó el coronel Posada Gutiérrez: yo vi algunas lágrimas derramarse. Todo, en fin, anunciable en él, excitando una vehemente simpatía, la pronta disolución del cuerpo y el cercano principio de su vida inmortal..."

El 20 de enero se instaló el Congreso. Bolívar pronunció el discurso de instalación y anunció su renuncia al cargo, esta no le fue aceptada. Nombró un Consejo de Estado y se retiró a la Quinta de Fucha, antigua residencia del prócer Nariño. El Libertador estaba resignado a aceptar la disolución de su gran obra. Páez en el departamento de Venezuela había convocado un congreso constituyente ese mismo año. Bolívar ofreció entablar conversaciones con el jefe de ese departamento a los fines de conciliar un arreglo favorable al mantenimiento de la unión o al menos para una disolución sin dolorosos traumas, pero su ofrecimiento fue desestimado por el Congreso debido a lo insustituible de su persona en momentos cruciales para el país, debido a las venideras elecciones y la nueva constitución que se perfilaba. En su defecto, el Congreso designó al Mariscal Sucre y al cura de Santa Marta para la delicada misión. Infelizmente fue aquel paseo Páez ya había ordenado una barrera en la frontera tachirense evitando el paso a dicha delegación.

A su llegada a Honda el coronel Posada le había preparado un recibimiento. Aunque agrado por la manifestación de sus gentes, prohibió que se gastara un centavo del erario público en la mencionada pompa. Allí pernoctó por espacio de cinco días, pidiendo se recogieran todos los centinelas que se habían esparcido por las adyacencias en supuesto riesgo a su persona.

Una mariana que salían a recorrer a caballo las cercanías de aquel campo, se detuvo de pronto y, echando pie a tierra, se paró ante un arroyo que atravesaba el camino. Ensimismado, viendo como el agua en pequeños torrentes se deslizaba por entre las verduscas piedras, dirigió la mirada al coronel y le preguntó: ¿por qué pien-



de Bogotá anunciendo su retirada hacia Venezuela, en pleno acto de insubordinación, por temor a una reacción anti-bolivariana que los echaría como a "perros". No fueron temores infundados, en medio de aquel fragor en algunas calles de Bogotá se habían formado milicias que vociferaban contra el "dictador", acribillando con estocadas el retrato que adornaba la sala del Tribunal. Todo empezaba a consumarse. Pese a aquel pérvido desaire y a la actitud de Páez en no ofrecerle cobijo como hijo ilustre de su patria, desde Ecuador recibió apoyo de cientos de familias que le invitaban a vivir entre ellos como ciudadano común, más aún, Santa Cruz, desde Bolivia, le nombraba embajador ante la Santa Sede.

En su recorrido hacia Honda, El Libertador pasó por las poblaciones de Facatativá y Guaduas desde donde escribió su última carta a Manuela: "Tengo el gusto de decirte que voy bien y lleno de pena por tu afición y la mía...". También le pidió a su yerno José Gabriel Camacho en Caracas que le agilizara el juicio sobre las minas de Aroa. Que les recordara a los venezolanos que: "mucho me deben todos sus hijos, y mucho más el jefe de su gobierno..."

A su llegada a Honda el coronel Posada le había preparado un recibimiento. Aunque agrado por la manifestación de sus gentes, prohibió que se gastara un centavo del erario público en la mencionada pompa. Allí pernoctó por espacio de cinco días, pidiendo se recogieran todos los centinelas que se habían esparcido por las adyacencias en supuesto riesgo a su persona.

Una mariana que salían a recorrer a caballo las cercanías de aquel campo, se detuvo de pronto y, echando pie a tierra, se paró ante un arroyo que atravesaba el camino. Ensimismado, viendo como el agua en pequeños torrentes se deslizaba por entre las verduscas piedras, dirigió la mirada al coronel y le preguntó: ¿por qué pien-

recibimiento fue frío, quizás debido al fusilamiento de su hijo ilustre, José Prudencio Padilla por lo del atentado septembrino. Tres meses y veintidós días el Libertador permaneció en dicha ciudad a la espera de un buque que lo sacara del país, pero desde el Cerro de la Popa, donde residía, se enteró que el gobierno en Bogotá había caído y Urdaneta asumía el control inquiriéndole regresar a restaurar el orden. Por unos días Bolívar tiene una especie de alucinamiento, y empieza a organizar por correspondencia la defensa del nuevo gobierno. La contrarrevolución está desatada en toda Nueva Granada. El 15 de septiembre le escribe a Justo Briceño: Yo pienso irme muy pronto para Ocaña y de allí a Bucaramanga; a Santiago Izquierdo le dice: "Yo no puedo negarme a servir a la patria en tan desgraciadas circunstancias. Dentro de quince días estaré en Ocaña"; al general Castelli le comunica: "marchó a la cabeza de 2.000 hombres a restablecer el orden" y así va espaciando órdenes tras órdenes como en sus gloriosas campañas militares.

Así estuvo el Libertador por más de dos meses llevando a cuesta un faro de esperanzas perdidas, las cuales irían menguando hasta que finalmente sucumbió en la triste realidad de verse postrado en una silla de convaleciente, haciéndole reflexionar sobre aquella alucinante proeza: "Voy a hablarle a Ud. de un negocio muy delicado –le dice por último a Urdaneta– porque el mal humor, la atrabilis que me devora y lo desesperanzado que me hallo de la salvación de la patria, me han inspirado los pensamientos más negros. Dentro de tres días me voy a Santa Marta. Luego se dirige a Estanislao Vergara con estas palabras: estoy aquí renegado; contra toda mi voluntad, pues he deseado irme a los infiernos para salir de Colombia.

El

11 de septiembre llegó a Barranquilla

y el 26 de noviembre desde el puerto de

Sabanilla abordó el bergantín "Manuel"

con destino a Santa Marta. Su salud deteriorada buscaba un remanso de paz para descansar sus adoloridos huesos. El 1 de diciembre a las siete y treinta de la noche llegó el navío a puerto samariano, de allí fue bajado en silla de manos. El primer diagnóstico fue un catarral pulmonar crónico, según el médico Reverend.

El 17 de diciembre a la una y tres minutos de la tarde el hombre más ilustre del continente ascendió hacia los confines de la eternidad. Ni Alejandro ni Cesar ni Napoleón llevaron tan alto el estandarte de la Libertad. A más de doscientos años Venezuela insurge ante el mundo frente a la ignominia poderosa de otros imperio, con los mismos arrestos que hubo de tener el gran Libertador de América en aquellos tiempos. ¡Viva el gran Libertador!

Proponen cambios en el marco legal

Australia promete endurecer ley de armas tras reciente tiroteo

La masacre se produce en un contexto de aumento significativo de crímenes de odio en Australia desde el inicio de la matanza de Israel al pueblo palestino el 7 de octubre de 2023

T/ Alma Plus
F/ Cortesía
Sidney

El gobierno australiano, liderado por el primer ministro Anthony Albanese, anunció este lunes una propuesta para endurecer las leyes nacionales de control de armas, como respuesta al tiroteo masivo ocurrido el domingo durante una celebración de Janucá en la playa Bondi de Sidney. El ataque, calificado por Albanese como un acto de terrorismo por motivos religiosos, dejó al menos 15 personas muertas y 38 heridas hospitalizadas,



en el tiroteo más mortífero en el país en casi tres décadas.

La violencia estalló al final de un día de verano en el icónico lugar, donde cientos de personas se habían reunido para un evento familiar organizado por el movimiento judío Chabad. Entre los fallecidos, cuyas edades oscilan entre los 10 y los 87 años.

LOS TIRADORES Y EL ARMA LEGAL

Las autoridades revelaron que los atacantes eran padre e hijo. El padre, de 50 años, fue abatido por

la policía. Poseía una licencia de armas que le permitió acumular legalmente las seis armas de fuego recuperadas en su propiedad.

Era miembro de un club de tiro y había emigrado a Australia en 1998 con una visa de estudiante, siendo residente australiano al momento de su muerte. Su hijo, de 24 años y nacido en Australia, resultó herido y está hospitalizado, enfrentando posibles cargos criminales.

Ante el hecho de que el agresor principal obtuvo sus armas legal-

mente, el primer ministro Albanese presentó propuestas concretas: Limitar el número de armas que un propietario con licencia puede obtener, revisar el sistema de licencias para que no sean perpetuas y presentar la legislación en una reunión del gabinete nacional que incluye a líderes estatales, ya que algunas medidas requerirán acción a nivel estatal.

Líderes judíos y sobrevivientes cuestionaron la inacción gubernamental ante el creciente odio por motivos religiosos en el país. Alex Ryvchin, portavoz del Consejo Ejecutivo de Judíos de Australia, señaló un "inmenso fracaso" en la protección de los ciudadanos y exigió una investigación sobre cómo se permitió que el ataque ocurriera.

El tiroteo se produce en un contexto de aumento significativo de crímenes de odio en Australia desde el inicio de la matanza de Israel al pueblo palestino el 7 de octubre de 2023. Incidentes previos incluyen incendios en sinagogas, grafitis y ataques físicos.

Las leyes de armas en Australia fueron reformadas drásticamente tras la masacre de Port Arthur en 1996, donde 35 personas fueron asesinadas. Este nuevo ataque pone a prueba la eficacia de ese marco legal.

Washington trabaja con Europa en garantías de seguridad para Kiev

Trump: Ucrania "ya perdió territorio, para ser honesto"

T/ RT
Washington

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reconoció que Ucrania ya ha perdido territorio en el conflicto con Rusia.

Al ser preguntado sobre qué "incentivo" tendrá Kiev para que

"ceda cualquier tipo de territorio", el mandatario estadounidense respondió: "Bueno, ya han perdido el territorio, para ser honesto. [...] El territorio está perdido".

En este contexto, indicó que EE.UU. está trabajando con Europa en todo lo relacionado con las garantías de seguridad para

Ucrania. "Europa sería una parte importante de eso. Y estamos trabajando en las garantías de seguridad para que la guerra no vuelva a estallar", agregó.

La semana pasada, la cartera militar comunicó que del 6 al 12 de diciembre las Fuerzas Armadas rusas liberaron ocho locali-

dades en la zona de la operación especial, incluida la ciudad clave de Séversk, ubicada en la República Popular de Donetsk, después de semanas de duros combates. Mediante acciones activas, la agrupación de tropas Norte completó la liberación de la localidad de Limán, en la provincia de Járkov.

El presidente Vladímir Putin elogió a los militares rusos por cumplir su promesa de liberar Séversk antes del 15 de diciembre.

Estas acciones son parte de los planes de expansión israelí

Nuevas incursiones de Israel dejan arrestos y destrozos en Cisjordania

T/ Telesur
Cisjordania

Las fuerzas de ocupación israelíes llevaron a cabo una jornada de redadas y arrestos en varias zonas de Cisjordania durante la noche y la madrugada de este lunes 15 de diciembre, resultando en múltiples detenidos, agresiones a ciudadanos palestinos, destrozos en viviendas y el cierre de carreteras.

De acuerdo con el Centro Palestino de Información, la incursión abarcó diversas gobernaciones clave, demostrando un patrón de hostilidad y daño a la propiedad. Las detenciones se concentraron en áreas como la localidad de Jaba', al sur de Yenín, donde irrumpieron en viviendas y arrestaron a varios jóvenes.

También se reportaron arrestos en la aldea de Kafr Malik (noreste de Ramala),

y en Kafr Thulth (sureste de Qalqilia). En la gobernación de Yenín, el exprisionero Jihad Jarrar fue nuevamente secuestrado tras el allanamiento de su casa. Más al sur, en la gobernación de Hebrón, las fuerzas de ocupación arrestaron a tres ciudadanos en el campamento de Al-Arrub, luego de agredirlos.

Otros arrestos se produjeron en la aldea de Al-Majd y en Nablus, en la localidad de Madama. Además de los arrestos, en el campamento de Qalandiya, al norte de Jerusalén ocupada, se lanzaron granadas aturdidoras.

Las viviendas sufrieron allanamientos violentos, como se reportó en Al-Mazraa Al-Gharbiya (noroeste de Ramala) y en Beit Awwa y Halhul, en Hebrón, donde los propietarios fueron retenidos y brutalmente agredidos.

De igual forma, en Hebrón, las fuerzas instalaron puestos de control militares y cerraron carreteras principales y secundarias utilizando puertas de hierro, bloques de hormigón y terraplenes de tierra, dificultando la movilidad de los palestinos.

Finalmente, en la localidad de Awarta, al sur de Nablus, las tropas israelíes facilitaron la entrada de colonos para realizar rituales talmúdicos en los santuarios, mientras lanzaban su propia campaña de agresión contra los residentes locales.

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, presentó un informe ante el Consejo de Seguridad, advirtiendo que la expansión de los asentamientos ilegales israelíes en el territorio palestino ocupado de Cisjordania ha escalado a niveles sin precedentes.

| |
|--|
| REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA Poder Judicial Tribunal Sexto de Municipio Ordinario y Ejecutor de Medidas de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas. Caracas, 17 de octubre de 2025 215° y 166° EXPEDIENTE: AP31-F-V-2025-000143 EDICTO SE HACE SABER: A los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS del de cuyos ciudadanos ELIE GERGI LAHOUD, venezolano, mayor de edad, titular de la cédula de identidad número V-24.693.148, cuyo último domicilio fue el Edificio Cantabria, en la Avenida Páez, entre Avenida A-1 y A-2, Urbanización El Pinar, El Paraiso, Parroquia San Juan del Distrito Capital, parte demandada en el juicio que por DESALOJO sigue la Sociedad Mercantil PROMOCIONES IBEPRO, C.A., inscrita en el Registro Mercantil Segundo de la Circunscripción Judicial del Distrito Capital y Estado Miranda, en fecha 01 de marzo del año 2012, registrada bajo el N° 30, Tomo 47-A Sdg, inscrita en el Registro de Información Fiscal (R.I.F) bajo el número J001868038, que éste Tribunal de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil, ordenó citar mediante el presente Edicto, a los fines de que comparezcan a darse por citados por ante éste Juzgado, ubicado en la Avenida Principal de los Cortijos con Calle Bernadette, Edificio Centro Los Cortijos, Piso 3, Los Cortijos de Lourdes, Municipio Sucre del Estado Miranda, en cualquiera de las horas de Despacho comprendidas entre las 08:30 a.m. y las 03:30 p.m., dentro de los de sesenta días continuos siguientes a la constancia en autos de la publicación, consignación y fijación del presente edicto en la cartelería del Tribunal. Se le advierte que de no comparecer en el lapso señalado, se le designará Defensor Judicial, con quien se entenderán la citación y demás trámites del procedimiento. La publicación del presente edicto deberá hacerse en los diarios Correo del Orinoco y Diario Yea, por lo menos durante sesenta días, dos veces por semana. |
| LA JUEZ, Dra. JENNY MERCEDES GONZÁLEZ FRANQUIS <small>INICIAZIONE</small> |

| |
|---|
| REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS 215° y 166° Caracas, 29 de octubre de 2025 ASUNTO: API1-V-FALLAS-2025-001280 EDICTO SE HACE SABER: A los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS del de cuyos, RICHARD DE JESÚS CARRILLO SUÁREZ (?), quien en vida fuera venezolano, mayor de edad de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-6.548.732, y A TODAS AQUELLAS PERSONAS que tengan interés directo y manifiesto en el presente juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA DE CONCUBINATO, incorra la ciudadana JUNIVY SOLILLE PIRE MAESTRE, venezolana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-10.782.812, que se sustancia en el expediente señalado con el N° API1-V-FALLAS-2025-001280, que por auto de este misma fecha se ordenó emplazarlos a fin que comparezcan en horario de despacho de lunes a viernes de 8:30 a.m. a 3:30 p.m., ante este Tribunal ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, piso 3, Plaza Caracas, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, con el fin de que se hagan parte en el mismo y expongan lo que consideren conducente, una vez haya constancia en autos de la publicación, consignación y fijación en la cartelería del Tribunal que del edicto se haga, en el término de sesenta (60) días continuos. Asimismo se le hace saber que de no comparecer dentro del lapso señalado se le designará defensor judicial, a tenor de lo dispuesto en el artículo 232 ejusdem. El presente Edicto deberá ser publicado en el diario "CORREO DEL ORINOCO" de esta ciudad de caracas, durante sesenta (60) días, dos (02) veces por semana. |
| DIOS Y FEDERACIÓN EL JUEZ VLADIMIR SILVA COMENTARIO <small>Centro Simón Bolívar, Edificio Montero 3, El Silencio Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas, Distrito Capital, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas</small> <small>Esp.: API1-V-FALLAS-2025-001280</small> <small>WSCE/EMILIO/Comentario</small> |

| |
|--|
| REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS 215° y 166° Caracas, 30 de octubre de 2025 ASUNTO: API1-V-FALLAS-2025-000648 CARTEL DE CITACIÓN SE HACE SABER: Al ciudadano EMILIO JULIAN FORTINO AURIEMMA, mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° V-3.964.454, en el juicio que por NULIDAD DE CONTRATO, incorra en su contra el ciudadano ANTONIO FORTINO AURIEMMA, venezolano, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-4.432.576, que se sustancia en el expediente API1-V-FALLAS-2025-000648, que se ha ordenado emplazarlo a los fines que comparezca por ante este Juzgado Sexto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, del Tránsito y Bancario de esta Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas, dentro de las horas destinadas para despachar comprendidas entre las ocho y treinta minutos de la mañana (8:30 am) hasta las tres y treinta minutos de la tarde (5:30 pm), el Tribunal está ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, piso 3, Plaza Caracas, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, a cuyos efecto se le concede el término de QUINCE (15) DÍAS CALENDARIOS CONSECUTIVOS, contados a partir de la publicación, fijación y consignación que del presente cartel se haga, en el expediente, el cual se publicará en los diarios "CORREO DEL ORINOCO" Y "ULTIMAS NOTICIAS", con intervalo de tres (03) días, entre uno y otro, pudiendo comparecer por sí o por medio de apoderado. Se le advierte que de no comparecer en el término ya señalado, se le nombrará Defensor Judicial, con quien se entenderán la citación y demás diligencias del proceso, todo de conformidad con lo establecido en el artículo 223 del Código de Procedimiento Civil. Que el cartel deberá ser publicado en dimensiones que permitan su fácil lectura y destacándose mediante el uso de tipo de letra de Imprenta denominado Negrita, los nombre de las partes y el motivo del juicio. |
| DIOS Y FEDERACIÓN EL JUEZ VLADIMIR SILVA COMENTARIO <small>Centro Simón Bolívar, Edificio Montero 3, El Silencio Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas, Distrito Capital, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas</small> <small>Esp.: API1-V-FALLAS-2025-000648</small> <small>WSCE/EMILIO/Comentario</small> |

El regreso del pinochetismo al poder

Kast se reúne con Boric tras victoria electoral

El líder nacionalista llegó a La Moneda acompañado por su esposa y por un equipo político que ya comienza a perfilar el próximo Gobierno

T/ Telesur
F/ Cortesía
Santiago de Chile

El presidente de Chile, Gabriel Boric recibió este lunes en el Palacio de La Moneda al líder del Partido Republicano, el nacionalista conservador, José Antonio Kast, quien asumirá la presidencia el próximo 11 de marzo, tras imponerse con amplio margen en la segunda vuelta electoral a la comunista Jeannette Jara.

El regreso del pinochetismo al poder se produce tras la derrota de Boric a partir de una gestión que no privilegió demandas históricas del pueblo como el combate a la pobreza, rechazo a la exclusión de los pueblos originarios, aprobación de una nueva Constitución y el rechazo a los crímenes de la dictadura (1973-1990), todas expresadas con firmeza durante el estallido social de 2019.

El encuentro marca el inicio formal del proceso de transición gubernamental,



en un escenario político caracterizado por polarización y el retorno de la derecha dura al Poder Ejecutivo.

La reunión se produjo luego de la llamada protocolar que Boric realizó a Kast tras conocerse los resultados del balotaje, ocasión en la que el mandatario saliente lo invitó a coordinar los aspectos centrales de la transición y le manifestó su intención de compartir "aprendizajes" acumulados durante su gestión.

El gesto fue presentado desde La Moneda como parte del respeto a la institu-

cionalidad democrática y a las normas republicanas.

Antes de ingresar al palacio presidencial, Kast expresó su expectativa de sostener una "conversación republicana" con Boric, agradeciendo la recepción y señalando que el actual jefe de Estado aún mantiene una "gran responsabilidad" en el manejo del poder hasta el traspaso de mando.

"Espero ejercerla correctamente cuando jure el 11 de marzo", afirmó el mandatario electo, subrayando la necesidad de

comprender las dificultades propias del ejercicio gubernamental.

El líder nacionalista llegó a La Moneda acompañado por su esposa, María Pía Adriásola, y por un equipo político que ya comienza a perfilar el próximo Gobierno, integrado por Jorge Quiroz, Claudio Alvarado, María Jesús Wulf y Arturo Squella, figuras clave del núcleo ideológico y programático que respaldó su campaña.

Desde el oficialismo saliente, el énfasis ha estado puesto en garantizar una transición ordenada y transparente, mientras movimientos sociales, organizaciones de derechos humanos y sectores juveniles observan con preocupación el rumbo que podría tomar el país bajo la nueva administración, especialmente en materias como memoria histórica, derechos civiles, políticas migratorias y relación con los pueblos originarios.

Kast anunció durante la campaña que recortará empleos públicos de manera masiva y reducirá ministerios y aplicará otras medidas de reducción de gasto público en 6.000 millones de dólares con la supuesta intención de enviar al Congreso leyes para reducir impuestos, facilitar la compra de vivienda, y favorecer la inversión local y extranjera.

El fiscal general de Rhode Island, Peter Neronha: "Tenemos un asesino ahí fuera"

Autoridades continúan tras responsable del tiroteo masivo en Brown, EE.UU.

T/ Alma Plus
New York

La investigación del tiroteo masivo en la Universidad de Brown, que dejó dos estudiantes muertos y nueve heridos el sábado 13 de diciembre, dio un giro dramático este lunes. Las autoridades liberaron a la única persona de interés que tenían detenida al determinar que las pruebas ya no apuntaban contra él, así quedó la búsqueda del verdadero responsable en un punto crítico.

En las primeras horas del domingo, las fuerzas del orden detuvieron a un hombre de 24 años de Wisconsin en un hotel Hampton Inn de Coventry, a unos 45 kilómetros del campus. En el operativo, que involucró al Buró Federal de Investigaciones (FBI) y al Servicio de Alguaciles de Estados Unidos, se incautaron dos armas de fuego y dos cargadores de 30 balas cada uno.

Sin embargo, tras analizar las pruebas a lo largo del día, las au-

toridades anunciaron su liberación. El fiscal general de Rhode Island, Peter Neronha, explicó en una conferencia de prensa: "Llevo aquí el tiempo suficiente para saber que a veces vas en una dirección y luego tienes que reagruparte e ir en otra. Había cierto grado de evidencia que apuntaba al individuo, pero esa evidencia necesitaba ser corroborada. Y ahora apunta en una dirección diferente". Neronha admitió con crudeza: "Tenemos un asesino ahí fuera".

La pista principal ahora es un breve video de vigilancia que muestra a una persona con ropa oscura y posiblemente una capucha, caminando por Hope Street y girando hacia Waterman Street, alejándose del lugar del tiroteo. El alcalde de Providence, Brett Smiley, afirmó que, por ahora, no tienen evidencia de que haya más de un atacante.

De los nueve heridos, uno ha sido dado de alta del hospital. Siete permanecen en estado crítico pero estable, y uno se encuentra en estado crítico. Entre

los heridos graves se encuentra Kendall Turner, una recién graduada de una academia en Carolina del Norte.

El tiroteo, que ha sumado a Brown a la trágica lista de escenarios de tiroteos masivos en Estados Unidos, ocurrió en un momento de alta concentración de estudiantes.

El atacante abrió fuego dentro de un aula de la primera planta del edificio Barus & Holley, que alberga las escuelas de Ingeniería y Física. Una fuente policial informó a The Associated Press que se dispararon más de 40 proyectiles de una pistola de nueve milímetros. Las puertas exteriores del edificio estaban desbloqueadas, aunque las aulas para exámenes sí requerían identificación para acceder.

Con el atacante aún en libertad, una prestigiosa universidad trata de sanar mientras las autoridades redoblan sus esfuerzos para seguir una pista que, por ahora, solo muestra una espalda anónima caminando hacia la oscuridad.

Llamó a una reflexión profunda ante el triunfo de la derecha

Sheinbaum advierte que victoria de Kast interpela a la izquierda regional

T/ Telesur
Ciudad de México

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, afirmó este lunes que la victoria del ultraderechista José Antonio Kast en las elecciones presidenciales de Chile debe abrir un momento de reflexión profunda para los movimientos progresistas de América Latina, al tiempo que subrayó el respeto irrestricto a la decisión soberana del pueblo chileno expresada en las urnas.

Durante su conferencia de prensa matutina, la mandataria mexicana señaló que, si bien su gobierno aspira a que existan más administraciones "cercas al pueblo" en la región, la democracia debe ser siempre el principio rector.

"En el caso de Chile fue una votación democrática, eligió el pueblo de Chile quien quiere que lo gobierne", afirmó, descartando cualquier desconocimiento del resultado electoral.

Sheinbaum sostuvo que el escenario chileno obliga al progresismo regional a examinar las causas que explican el avance de fuerzas conservadoras, especialmente en contextos donde existen fragmentaciones internas o debilitamiento del vínculo entre gobiernos y bases sociales.

En ese sentido, remarcó que la falta de unidad en los movimientos populares suele traducirse en una pérdida de respaldo ciudadano, fenómeno que, a su juicio, ha impactado a varios procesos políticos en América Latina.

Al referirse al contexto mexicano, la presidenta fue enfática en señalar que no prevé un giro similar hacia la derecha en su país. Agregó además que su administración mantiene altos niveles de apoyo popular.

Al referirse al contexto mexicano, la presidenta fue enfática en señalar que no prevé un giro similar hacia la derecha en su país. Agregó además que su administración mantiene altos niveles de apoyo popular. Según explicó, ese respaldo se sustenta en el cumplimiento de los compromisos asumidos con la ciudadanía, en resultados concretos y en una conducción política basada en la honestidad y la coherencia programática.

Reflexiones desde la Ciencia y la Tecnología

UNC: Cuando el corazón impulsa a la ciencia

Roberto Betancourt A.*

Al veces en la historia institucional de un país surge una obra que confirma que quien "pone el corazón en lo que hace encuentra soluciones donde los perezosos e indolentes se dan por vencidos". La Universidad Nacional de las Ciencias Dr. Humberto Fernández-Morán (UNC) es hoy uno de esos ejemplos luminosos.

A tan solo un año de creada, presenta una estructura de gobernanza ágil, moderna y horizontal, proveyendo la arquitectura necesaria para innovar sin fricciones, aprender colectivamente y actuar con coherencia. Su Plan de Desarrollo Institucional enuncia una madura comprensión del papel de la prospectiva tecnológica en la educación universitaria del siglo XXI.

Además de planificar, la UNC ejecutó sus propósitos con una energía inusual y, en sus pri-

meros dos meses, logró la aprobación de 16 carreras STEM, y hoy labora para cosechar tres nuevas carreras emergentes: Ciencias Ambientales y Climáticas, Geociencias y Virología, lo que representa la mayor oferta concentrada de disciplinas científicas y tecnológicas disruptivas del país, evidenciando una lectura precisa de las transformaciones globales en conocimiento, empleo y producción.

El crecimiento de la matrícula confirma la pertinencia de este esfuerzo: de 539 estudiantes en mayo de este año, la UNC alcanzó 1.805 en diez meses, con un aumento del 360 por ciento, y con otros 1.062 jóvenes ya comprometidos para el corto plazo. La presencia de estudiantes provenientes de todas las entidades federales —uno de cada cuatro del interior del país— y la capa-

cidad de residencias para alojar al 80 por ciento de ellos, expresan una extraordinaria vocación de inclusión.

En materia de igualdad de género, el 41,1 por ciento de la matrícula corresponde a mujeres, quienes lideran áreas como la biotecnología, la oceanología, la ciencia molecular o los biomateriales. Esta distribución, lejos de ser anecdótica, refleja un ecosistema científico que comienza a equilibrarse y que reconoce el talento como variable determinante de desarrollo.

También entendió que la ciencia es, ante todo, cooperación. Por ello consolidó alianzas con instituciones de China, Vietnam, Rusia y México, ampliando su proyección global hasta 530.000 compañeros académicos que fortalecen el papel de Venezuela en la geopolítica de la ciencia.



En síntesis, la UNC no ha cumplido un año: ha cumplido un propósito. Ha mostrado que un país puede construir plataformas científicas de alto nivel cuando se une la visión política, la excelencia técnica y el compromiso humano. Que la juventud venezolana tiene sed de ciencia y que, cuando se le brinda una institución seria, moderna y afectivamente comprometida con el futuro, responde con entusiasmo y creatividad.

En su primer año, la UNC enseñó ciencias, sí, pero también que la esperanza se planifica, se organiza y se construye con rigor. Y que, cuando el corazón guía el camino, incluso los desafíos más difíciles se convierten en oportunidades para imaginar —y hacer realidad— un país científicamente soberano y humanamente próspero.

@betancourt_phd
Caracas

De trova y prosa

Poder y cristianismo

Freddy Fernández

Si se mira bien, la historia de Jesús como mesías pareciera consistir en la predestinación del hijo de Dios, un hijo de los pobres, que tenía la misión de conducir al pueblo hebreo hacia la conquista de dos objetivos: la liberación de la opresión romana y la reivindicación de los excluidos.

Si esta tesis fuera cierta, Jesús tendría que haber chocado con los factores de poder de su época y la propia Biblia debería dar testimonio de tales hechos.

Cuesta verlo así en una catedral, lo oculta la iluminación atenuada, el olor a cera e incienso, las imágenes de

dolor, martirio y piedad, mezcladas con detalles dorados que hacen que un refinado lujo no se imponga, a pesar de sentirse como un subrayado de poder.

En efecto, la Biblia narra escenas de confrontaciones de Jesús con factores de poder de su lugar y momento. Todo cristiano seguramente sabe que expulsó a los mercaderes del templo y que, ante una pregunta provocadora, respondió "Pues dad al César lo que es del César; y a Dios lo que es de Dios." Un buen cristiano debería sobreentender que todo, absolutamente todo, es de Dios. ¿Qué deberían dar al imperio?

También hubo de confrontar a la élite religiosa del momento. Correspondió a Jesús a denunciar lo que consideró mitos y falsas creencias impuestas al pueblo producto de una interpretación absurda y manipuladora de los textos religiosos antiguos que favorecía a los grupos de poder.

En esta disputa con la alta jerarquía del templo, si se me permite la blasfemia, Jesús realizó lo que se puede considerar un ejercicio "constituyente", plasmado nada más y nada menos que en el Nuevo Testamento, que recoge un cambio radical religioso y establece las bases del cristianismo con su

visión incluyente con énfasis en la solidaridad, el perdón, la justicia social y la igualdad de todos los seres humanos.

Tales ideas le llevaron a la cruz y sus seguidores fueron perseguidos por más de tres siglos, hasta que una versión limada, inocua para el poder, fue adoptada por el emperador Constantino.

Es evidente que, después de dos mil años, las ideas esenciales de Jesús no han logrado imponerse en la cultura. Están allí y siempre se asoman como proyecto y batallan por imponerse. Cuando ocurre, el imperio bloquea, sabotea y compra judas para volver a crucificar a sus portadores. Es la historia de Allende y es la historia que infructuosamente quieren aplicar al chavismo.

@filoyborde
Caracas

Las 40 horas en el mundo

Arturo Tremont

Muchos países tienen una jornada laboral máxima de 40 horas semanales, incluyendo gran parte de Europa (Austria, España, Italia, Portugal, Polonia, Países Bajos, Canadá, Corea del Sur, Nueva Zelanda y, más recientemente en América Latina, Ecuador y Chile, aunque en la práctica, el tiempo efectivo trabajado puede variar, con naciones como Francia (35 horas) y Bélgica (38 horas) teniendo máximos inferiores, y países como Alemania o Dinamarca negociando jornadas similares o más cortas, mientras que México busca implementar las 40 horas en los próximos años."

A este resumen debemos agregar algunas notas. Venezuela fue el primer país de América Latina en establecer la jornada de 40 horas semanales, mediante la Ley Orgánica del Trabajo, los Trabajadores y las Trabajadoras (LOTT, Gaceta Oficial N° 6,076, Extraordinario, lunes 7 de mayo de 2012, firmada por el presidente Hugo Chávez).

En Colombia, el presidente Gustavo Petro presentó el proyecto de reforma laboral (Ley 2466 de 2025), reduciendo la jornada máxima a 42 horas semanales, progresivamente hasta llegar a las 40 horas. Esta ley entrará en vigor en mayo de 2026. Un triunfo político, venciendo los obstáculos de los sectores conservadores del país.

En México, el presidente Andrés Manuel López Obrador intentó la reforma legal para instaurar las 40 horas semanales. No fue posible hacerlo, pues era necesario modificar artículos constitucionales y reformar la Ley Federal del Trabajo (LFT). Los sectores conservadores obstaculizaron la reforma en el Congreso de la República.

Exactamente a los siete años, la presidenta Claudia Sheinbaum, con la mayoría parlamentaria del partido Morena, logró reformar la Constitución, la cual establecía un máximo de 48 horas, cambiar la normativa de la Ley Federal del Trabajo (LFT) y decretar la disminución progresiva de la jornada semanal hasta llegar a las 40 horas, en el período de cinco años.

En Chile, la ministra del Trabajo, Jeanette Jara, impulsó la reducción de la jornada laboral y fue aprobada por el Congreso Nacional, en forma progresiva.

Como constatamos, faltan muchos países de América Latina y el Caribe por decidir acogerse a los Convenios y Resoluciones sobre esta materia, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

arturotremont@gmail.com
Caracas

Semillas de Soberanía**Los accidentes en moto:
Un problema de salud pública**

José Alfredo Ureña

Venezuela enfrenta una de las crisis de siniestralidad vial más graves de la región, y las motocicletas se han convertido en el eje de un problema que mezcla precariedad económica, anarquía vial y ausencia de políticas públicas efectivas. Hoy, los accidentes de moto representan una de las principales causas de muerte y discapacidad, especialmente entre adolescentes y adultos jóvenes, un grupo que concentra la mayor parte de los fallecidos y lesionados.

El crecimiento acelerado del uso de motocicletas como medio de transporte, impulsado por la crisis económica, la falta de transporte público y la necesidad de trabajar en movilidad constante, ha multiplicado los riesgos. Sin embargo, no es solo un asunto del número de motos en las calles: la combinación de exceso de velocidad, maniobras temerarias, impericia, consumo de alcohol y desuso sistemático del casco, crea el cóctel perfecto para una tragedia diaria.

Especialistas estiman que entre tres y cuatro motorizados mueren a diario en el país, cifras que se traducen en miles de hogares afectados y una presión creciente sobre los hospitales públicos, donde atender a un lesionado grave por accidente de moto implica costos elevados, uso de áreas críticas y cirugías altamente complejas. A esto se suma el impacto social: familias que pierden a su principal sustento, jóvenes que quedan con discapacidades permanentes y comunidades enteras marcadas por la inseguridad vial.

La falta de infraestructura adecuada, la escasez de controles de tránsito y la impunidad frente a las infracciones agravan la situación. En muchas ciudades, la circulación de motos supera ampliamente la capacidad vial para gestionarlas, mientras que las normas de tránsito se cumplen de manera parcial o no se aplican.

Para revertir esta tendencia, es indispensable asumir el problema como una prioridad nacional:

* Reforma de los controles de tránsito: incrementar la fiscalización del uso del casco, límites de velocidad y manejo temerario, con sanciones reales y sostenidas

* Planes de formación obligatoria para motorizados, con certificación y renovación periódica de habilidades de manejo seguro

* Mejora de la infraestructura vial, incorporando canales exclusivos para motos en avenidas, autopistas y señalización adaptada

* Campañas públicas de prevención, dirigidas especialmente a jóvenes y motorizados

* Regulación laboral del sector mototransporte, garantizando jornadas seguras y promoviendo prácticas responsables

* Registro nacional de motorizados, que permita seguimiento, control y estadísticas confiables

Si una acción integral, Venezuela seguirá perdiendo vidas jóvenes en una tragedia que, aunque cotidiana, es completamente prevenible. La seguridad vial no puede seguir siendo un asunto secundario: es un desafío urgente de salud pública y un deber del Estado y de la sociedad.

*Prof. Titular de la Unerg
alfredoure1961@gmail.com
San Juan de los Morros

Chascarrillos de Vargas

Es la tercera vez consecutiva que nuestro país participa en el evento

Artesanía venezolana se exhibe en la Expoartesanías 2025 de Colombia

Una delegación de maestras artesanas en compañía de la presidenta de la Red de Arte, Aracelis García, representa a un total de 27 creadores de todas partes del país que enviaron piezas elaboradas con sus propias manos a la prestigiosa feria internacional que tiene lugar en Bogotá

T/ Redacción CO

F/ Cortesía

Caracas

Una muestra de 27 artesanos venezolanos, incluidos en el catálogo "Hecho en Venezuela a mano", representa a nuestro país en la exhibición de Expoartesanías 2025 en Bogotá, Colombia.

El evento, que se realiza en las instalaciones de Corferias, estará abierto al público hasta el próximo jueves 18 de diciembre, según lo informó la presidenta de la Fundación Red de Arte y encargada de encabezar la delegación vene-



El sector ha tenido una muy positiva temporada este 2025. Foto: GMVV - Edys Glod

zolana en Colombia, Aracelis García Reyes, citada en una nota de prensa publicada en el portal web del ministerio para la Cultura.

De acuerdo con la publicación, la delegación venezolana se completa con la presencia de dos de los 27 representados en la muestra, encargados además de compartir con el público neogranadino e internacional los detalles de la creación de las piezas venezolanas y saberes implicados en cada una de estas creaciones.

García agradeció al Gobierno y al ministro de Cultura de Colombia por esta tercera invitación consecutiva para que artesanos venezolanos formen parte de esta importante feria que inició el pasado cinco de diciembre.

Además, en un balance general sobre la gestión del sector durante este año, García destacó que la artesanía venezolana ha tenido "una excelente temporada", califica la nota.

La titular de la Red de Arte explicó que los resultados al-

canzados respondieron a las instrucciones del presidente Nicolás Maduro, impartidas el 20 de septiembre de 2024, cuando encomendó a los entes gubernamentales canalizar compras públicas hacia los artesanos registrados en la Gran Misión Viva Venezuela Mi Patria Querida.

"Este año 2025, una buena parte de las instituciones públicas se sumaron a cumplirla (la instrucción) a través de la compra de artesanías para regalos corporativos", aclaró García, antes de agregar que la sobresaliente producción de la artesanía local de este año también se debe a la presencia de creadores en eventos internacionales y a la sexta Feria Nacional de Artesanía (Fenart) "Arte, Utilidad y Memoria", que tuvo lugar en la Galería de Arte Nacional (GAN), en Caracas.

En la Fenart participaron 150 artesanos y culminó con 131 ac-

tividades académicas, técnicas y recreativas, "que dieron lugar a un nuevo encuentro de la artesanía nacional que cierra el 2025 con un balance sumamente positivo", celebró.

"Hemos participado también en la Feria Internacional de Artesanías de La Habana, allí también con la presencia de tres maestros artesanos de la orfebrería, tejido y cerámica: Viviana Bello, Petra Bolívar y David Sarmiento", detalló.

Entretanto, la artesana Rosaura Altura, proveniente del estado Nueva Esparta, afirmó que, además de su trabajo, exhibe en Colombia una gran variedad de artesanías típicas de la isla de Margarita, elaboradas por las manos de las familias del pueblo San Juan Bautista, ubicado en el municipio Díaz.

Por su parte, la merideña Carmen Molina explicó que la delegación llegó a Bogotá con la intención de compartir conocimientos y oficios tradicionales venezolanos. "Hemos tenido una buena participación e intercambio de saberes con los hermanos colombianos y otros visitantes que se han acercado al stand para ver el proceso del tejido y la lectura de patrones textiles", contó.

Se recibirán los trabajos hasta el 30 de enero

Abrieron convocatoria para el concurso de afiches del Euroscopio 2026

T/ Redacción CO

Caracas

Ya está abierta la convocatoria para participar en el diseño que servirá de imagen a la edición número 21 del Festival de Cine Europeo "Euroscopio" 2026. La invitación está dirigida al público en general, pero especialmente a creativos y diseñadores gráficos venezolanos. Las propuestas se recibirán hasta el viernes 30 de enero de 2026.

Este debut del salón contó con la participación de más de 1.200 creadores de todo el país, de los cuales quedaron seleccionados 450 para exhibir sus obras. Durante el acto, se anunció oficialmente la convocatoria para la segunda edición del certamen, programada para el año 2026.

La evaluación y premiación estuvo a cargo de un jurado externo, integrado por artistas y expertos en las diferentes disciplinas, designado para garantizar la transparencia del proceso. El salón es organizado por la Galería de Arte Nacional (GAN) y la Fundación Museos Nacionales (FMN).

Los participantes deben desarrollar una propuesta que tenga como premisa fundamental el séptimo arte y en la

Se entregaron lauros en cinco categorías

Roberto Notarfrancesco ganó el Salón Nacional de Arte Elsa Morales 2025



Anunciaron que el evento tendrá segunda edición en el 2026. Foto: FMN - Juan Lacruz

T/ Redacción CO

F/ Cortesía

Caracas

El pintor Roberto Notarfrancesco, del estado Aragua, fue declarado ganador del Salón Nacional de Arte Elsa Morales 2025. El artista recibió el reconocimiento por su obra

La dama del silencio, una pintura que, según una nota que reseña el evento, evoca la fragilidad humana y el trauma, por medio de un cromatismo y un trazo gestual.

Además del ganador principal, se otorgaron cuatro premios especiales por cada disciplina incluida en el cer-

tamen que se realiza por primera vez. Así, Domingo Escalona, de Yaracuy, fue laureado en la categoría de Arte Popular; el zuliano Nelson Sánchez en Fotografía; Honys Torres, de Anzoátegui, en Artes Gráficas; y el merideño Daniel Briceño en Artes del Fuego. El salón también distinguió con menciones honoríficas a otros 27 artistas.

Este debut del salón contó con la participación de más de 1.200 creadores de todo el país, de los cuales quedaron seleccionados 450 para exhibir sus obras. Durante el acto, se anunció oficialmente la convocatoria para la segunda edición del certamen, programada para el año 2026.

La evaluación y premiación estuvo a cargo de un jurado externo, integrado por artistas y expertos en las diferentes disciplinas, designado para garantizar la transparencia del proceso. El salón es organizado por la Galería de Arte Nacional (GAN) y la Fundación Museos Nacionales (FMN).

que se enfoque a las salas de cine como un espacio de encuentro que une a los espectadores en la diversidad.

Las bases completas del concurso están disponibles para su descarga en el perfil de la cuenta de Instagram @UEen-Venezuela.

La evaluación de las piezas, las cuales deben ser enviadas al correo delegacionuevenezuela@gmail.com, identificadas sólo con seudónimo, estará a cargo de un jurado calificador integrado por el cineasta Marcel Rasquin; el periodista Mario Aranaga; la diseñadora y ganadora de la primera edición del certamen, Annella Armas; la jefa de la Sección Política de la delegación de la UE en Caracas, Marieke Anaf, y la coordinadora de Programación Cultural del Goethe-Institut Venezuela, Rebeca Tineo.

El veredicto final se hará público el viernes 13 de febrero de 2026, por medio de los canales oficiales de la Delegación de la Unión Europea en Venezuela.

Trujillo es el campeón del taekwondo al llevarse tres doradas, trío de platas y un bronce

Distrito Capital comenzó dominio paralímpicos en los Juegos Comunales



El paratletismo tiene muchos practicantes y seguidores

Monagas se alzó con las pesas y reinó con seis oros. Miranda y Lara se mantienen en primer y segundo lugar respectivamente en el cuadro de medallas, Caracas ascendió al tercer lugar

TyF/ Prensa Mindeporte
Caracas

La primera jornada de paratletismo en los III Juegos Nacionales Comunales se disputó en el estadio Metropolitano de Mérida en las modalidades de velocidad, salto y lanzamiento, dominadas por Distrito Capital con par de oros, dos platas y un bronce.

El evento contó con la participación de 47 atletas provenientes de ocho entidades del país, quienes compitieron en diversas categorías adaptadas.

En 60 metros planos sordolímpicos sub-13, la de oro fue para la merideña Jhenairet

Peralta con un tiempo de 8.92 segundos, seguida por la distrital Yosneiderliz Salgado (9.65) y la mirandina Antonella Fellico (10.01), mientras el aragüeño Ronald Gutiérrez se impuso en masculino (9.25).

En salto largo masculino sordolímpico, el capitalino Isaías Marcano apoderó de la dorada con marca de 3.25 metros, mientras que en lanzamiento de pelota femenino, la trujillana Febe Uscátegui alcanzó los 25.76 metros.

La segunda dorada para Distrito Capital la obtuvo Yosneiderliz Salgado en el largo femenino sordolímpico, al dejar huella de 3,51 metros, seguida por la aragüeña Jusselis Vilera (2.96) y la falconiana Hellen Petter (2.75).

En la división T20 sub-13, la falconiana Daylimar Vergara conquistó el oro en los 60 metros femeninos con registro de 9.40 segundos, y el zuliano Sebastián Cáceres en la prueba masculina al detener el cronómetro en 10.01 segundos.

Para la categoría parálisis cerebral sub-13, la yaracuyana Crismari Ramírez dominó los 60 metros femeninos con una marca de 10.55 segundos y también el lanzamiento de pelota con un envío de 21.46 metros, mientras que Leonardo Peraza (Carabobo) venció en los 60 metros masculinos, al detener el reloj en 10.41 segundos.

En salto largo masculino parálisis cerebral, la yaracuyana Jeremy Piña se alzó con el oro gracias a su mejor registro de 2.84 metros.

TRUJILLO EN TAEKWONDO

Trujillo es el campeón del taekwondo de este certamen, al acumular tres medallas de oro, tres de plata y un bronce, para siete en total, en la última jornada de competencias en el gimnasio del complejo deportivo las Cinco Águilas Blancas en Mérida que se realizó este domingo.

El segundo lugar de la tabla general lo ocupó Miranda con dos oros, tres platas y cuatro bronces; mientras en el tercero

culminó Lara con dos oros y dos platas.

Durante la última jornada, la mirandina Susana Acosta se llevó el oro en -45 kg, seguida por la larense Migerlyn Rodríguez, mientras que la tercera posición la ocuparon la apureña Ana Solórzano y la bolivarense Diana Cabello.

El trujillano Isaac Infante se adueñó de la división de los -45 kg masculinos, la de plata fue para el zuliano Deyker Hernández, mientras que el bronce lo recibieron Josneider Linares (Portuguesa) y Santiago Linares (Miranda).

Asimismo, en la división de los +45 kg, el anzoatiguense José Barajas se alzó con el oro, lo escoltó el larense Elyan Gil y el bronce la compartieron el falconiano Santiago Fagúndez y el carabobeño Isaac Galeano.

Finalmente, en la categoría de los +45 kg femenina, se impuso la larense Stephany Rodríguez. La medalla de plata quedó en manos de la trujillana Victoria Bermúdez, y el bronce lo com-

partieron la zuliana Edmary Aguilar y la mirandina Samantha Moreno.

MONAGAS EN PESAS

La tarima del Gimnasio Néstor Rosales vibró con cada intento de los atletas que protagonizaron el cierre del levantamiento de pesas en esta cita deportiva, en las que Monagas se alzó como líder de esta justa deportiva.

Monagas en la cima con seis de oro y un bronce, seguido del estado anfitrión Trujillo con seis doradas y Falcón con cuatro de oro, cinco de plata y siete de bronce.

En la categoría +48 kg femenino, la portuguesa Nicol Vásquez se erigió como la gran protagonista de la jornada, al mandar con un sólido desempeño al obtener 42.5 kg en el arranque y 39 kg en envión para asegurar el primer lugar del podio con un total de 81,5 kg.

“Mi abuelo fue campeón panamericano en pesas, el me motivó a obtener la medalla de oro en esta competencia. Lloré mucho cuando se enteró, y se la dedico primeramente a Dios y también a él”, indicó la campeona.

La lucha por la plata se inclinó a favor de la falconiana Violette Mustiola, al registrar 40 kg en el arranque y 40,5 kg en el envión para un total de 80,5 kg. El podio lo completó la apureña Ariangelis Sánchez, quien con 37,5 en el arranque y 38,5 en el envión sumó 76 kg.

La emoción continuó en la categoría 54 kg masculino donde Elvis León del estado Miranda, se coronó con 41 kg en el arranque y 42,5 kg en el envión para acumular 83,5 kg. El segundo lugar fue para Ethan Rodríguez (Apure), quien dominó el arranque con 43 kg, pero decayó con 38 en el envión, para un total de 81. Sebastián Méndez (Lara) aseguró el bronce, al completar 40 kg en el arranque y 40 kg para 80 kg en el acumulado.

Kevin Gutiérrez fue elegido para el “Quinteto Ideal”

Venezuela logró clasificarse al FIBA AmeriCup Sub-18 de 2026

T/ Prensa FVB
Caracas

Doble celebración tienen los muchachos del Sub-17 Masculino que participaron en el Campeonato Sudamericano FIBA 2025. Lo primero es que lograron la medalla de bronce, al doblegar a Uruguay 85-68 y, de paso, el último cupo al FIBA

AmeriCup Sub-18 Masculino de 2026.

Venezuela culminó su participación en el Sudamericano de Asunción con récord de 2-3. Por tercera vez en 10 ediciones de este evento alcanza el podio -medalla de plata en 2023 y en 2007-, y por ende la clasificación al AmeriCup U18 que se realizará en 2026.

La segunda es que Kevin Gutiérrez fue elegido para el “Quinteto Ideal” de la competición. El interno mirandino promedió 10.8 puntos, 8.4 rebotes, 1.8 asistencias, 0.6 robos y 0.6 bloqueos. Tuvo un 44.4 por ciento en tiros de campo (20/45), un 23.1 por ciento en triples (3/13) y un 55 por ciento en tiros libres (11/20). Anotó 15 puntos en

las dos victorias de Venezuela -Chile y Uruguay-, logró un doble-doble y en los cinco partidos disputados tomó cinco o más rebotes -incluyendo dos encuentros con 10 o más rebotes-.

Gutiérrez fue el segundo máximo reboteador del evento, octavo en porcentaje de tiros de campo, sexto en porcentaje de tiros dobles, séptimo en minu-

tos por partido (28.4) y noveno en eficiencia (13.4/pj). Kevin ha estado en los quintetos ideales de los tres torneos de formativas que ha disputado: Sudamericano U15 2024 (Quinteto Ideal), AmeriCup U16 2025 (Segundo Quinteto Ideal) y Sudamericano U17 2025 (Quinteto Ideal).

Junto a él, fueron elegidos Pedro Souza (Brasil, Jugador Más Valioso), Nicolás Testa (Uruguay), Benjamín Pettovello (Argentina) y Pietro Melo (Brasil).

Unidad popular

